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Доцент кафедры физвоспитания 
УГТУ Валентин Кириллов получил 
награду Минспорттуризма России

Студпрофком УГТУ занял второе 
место в Республиканском конкурсе 
на лучшую организацию работы 
органов студенческого самоуправ-
ления

Первоклашки школы «Росток УГТУ» 
встретили Новый год

В Центре обучения кадров состоя-
лось открытие выставочного зала, в 
котором студенты-архитекторы пред-
ставили свои работы
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 В середине декабря в инновационном центре «Сколково» состоялся Всероссий-
ский инновационный форум «Россия, вперед!», в котором приняли участие пре-
зидент РФ, министр образования, бизнес-элита, представители ведущих вузов 
страны, в том числе декан НГПФ УГТУ Владислав Кулешов. 088

В приоритете 

наука
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Фотографии ОЛЬги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ 

Уважаемые студенты, аспиран-
ты, преподаватели и сотрудники 
Ухтинского государственного 
технического университета! До-
рогие коллеги и друзья! 

Сердечно 
поздравляю 
вас с Новым 
2011 годом 
и Рождеством!

Всякий раз, провожая год ухо-
дящий, мы удивляемся его быстро-
течности. Но слова «промелькнул 

— не заметили» — не об универси-
тетском образе жизни, не о нашем 
отношении к времени. Не замечают 
уходящих дней лишь те, чей прин-
цип движения — инерция. А мы, 
оглядываясь на дела минувшего 
года, подводя его итоги, отмечаем, 
как много больших и малых собы-
тий, трудных побед, замечательных 
проектов образуют плотную ткань 
нашего бытия. В университетской 
жизни нет места праздности, и ско-
рость нашего времени — от стрем-
ления управлять им, от недоста-
точности двадцати четырех часов 
в сутках для исполнения всего на-
меченного, от огромного желания 
успеть как можно больше.

За минувшие 365 дней мы ста-
ли не просто старше — мы стали 
богаче опытом этого года. И зна-
чит, нам по плечу новые, еще более 
сложные свершения, еще более се-
рьезные задачи. У нас важная цель: 
мы созидаем университетский 
комплекс в Ухте. У нас благородная 
миссия: быть очагом высшего обра-
зования, науки и культуры в круп-
ном ресурсодобывающем регионе 
России. И потому мы не можем себе 
позволить подчиняться плавно-
му течению времени. Мы должны 
опережать его. И способы сделать 
это очень просты: духовный поиск; 
созидательный, творческий труд; 
умение радоваться миру, родным 
и близким людям, успехам друзей и 
коллег — словом, всё то, что отли-
чает подлинную жизнь от скучного 
существования.

Пусть же именно таким будет 
наступающий год! Пусть он сохра-
нит все приобретенное прежде 

— знания, опыт, мудрость; пусть 
он приумножит удачи и победы; 
пусть каждый его день раскрыва-
ет новые грани нашего бесконеч-
но разнообразного и бесконечно 
прекрасного мира! Счастья вам, 
дорогие друзья, исполнения самых 
смелых надежд и самых заветных 
желаний, здоровья и долголетия, 
веры в завтрашний день и новых 
свершений! 

Ректор, председатель Совета 
ректоров вузов Республики Коми, 

профессор  Н.Д. ЦхаДая

«Это еще один важный шаг 
в рамках реализации программы 
сотрудничества между Ухтинским 
государственным техническим 
университетом и предприятием 
«Газпром трансгаз Ухта», — от-
крывая выставку, сказал директор 
Центра Владимир Евсеев. — Наше 
предприятие и университет тесно 
работают в контексте современных 
строительных технологий, реализа-
ции учебных программ. Эту велико-
лепную экспозицию смогут увидеть 
более 8 тысяч человек, обучающих-
ся здесь». Владимир Вениаминович 
пожелал студентам, чтобы пред-
ставленные проекты обязательно 
воплотились в жизнь. 

Кроме того, на выставке были 
представлены живописные копии 
работ известных мастеров кисти 
В. Васильева «Берег», А. Васнецова 
«Тихая вода», В. Стожарова «Лен»… 
Чаще, чем у остальных, посетители 
выставки останавливались у копии 
картины В.Поленова «Московский 
дворик», написанной студенткой 
Анной Слободкиной (АРХ-03).

Собравшиеся решили,  что 
в дальнейшем именно в этом экспо-
зиционном зале будут выставляться 
лучшие работы будущих архитекто-
ров, а посетители смогут оставить 
свои отзывы в особой книге.  

На открытии выставки ректор, 
восхищенный работами студентов, 

предложил им совместно с руко-
водством факультета подумать о 
дизайне собственных учебных ау-
диторий архитектуры, а также о 
восстановлении деревянных фигу-
рок на базе Крохаль. 

Галина Пименова, заведующая 
кафедрой архитектуры, выразила 
надежду, что с помощью этой вы-
ставки удастся привлечь внимание 
абитуриентов к факультету, кафе-
дре и университету. А затем, на 
правах хозяйки выставки, увлекла 
за собой ребят из школы-интерната 
№2, рассказывая о самой престиж-
ной и высокооплачиваемой в мире 
профессии архитектора.  

ЛаРиСа ЧупРова

В соответствии с распоряжением Правительства Республики Коми 
премии Правительства Республики Коми в области научных иссле-
дований присуждены: Марии Михайловне Бердник, ассистенту 
кафедры ПЭМГ; Артему Гулиеву и Наталье Пасынковой, студен-
там группы ЭТК-2-06.

13 декабря в актовом зале 
международного отдела УГТУ 
состоялась видеоконференция 
учащихся начальной школы 
«Росток-УГТУ» с учениками 
школы Center Street города 
Horseheads штата Нью-Йорк. 
Телемост начался, когда в стра-
нах совпали утренние и вечер-
ние сумерки. 

Идея проведения виртуальной 
встречи русских и американских 
школьников принадлежит амери-
канскому бакалавру, стипендиатке 
программы Fulbright Саре Дюбуа, 
которая в настоящее время работа-
ет в нашем университете в качестве 
ассистента преподавателя кафедры 
английского языка. Сара связалась 
со школой своего родного города, 
где сама получила образование, и 
подготовила сценарий предстоя-
щей встречи. Телемост проходил в 
специально оборудованной, техни-
чески оснащенной аудитории. 

Третьеклассники НОШ «Росток-
УГТУ» изучают английский со 2-го 
класса, десятилетние американцы 
же русским языком владеют не на-
столько хорошо. Но, как оказалось, 
несмотря на разницу в менталитете 
и языковой барьер, школьникам 
было о чем поговорить. Участники 
телемоста интересовались учебой, 

любимыми видами спорта и увле-
чениями друг друга, погодой. «Ка-
кие же они все одинаковые, когда 
говорят про школу!» — восклицает 
заместитель начальника Междуна-
родного отдела Ольга Ахтимирова. 

— Их интересует, как поощряют и 
как наказывают в России и Америке, 
трудно ли учиться, какие есть пред-
меты и как они оцениваются, как 
делаются уроки и чем занимаются 
школьники свободными вечера-
ми». Юные ухтинцы получили пре-
красную возможность общаться со 
сверстниками, задавать свои вопро-
сы как на английском языке, так и 
на русском. И самое замечательное, 
что они слушали «вживую» речь ро-
весников. «Живое общение школь-
ников разных стран способствует 
культурному обмену и языковой 
практике учащихся», — уверена ди-
ректор начальной образовательной 
школы «Росток-УГТУ» Галина Качан.

Ребята станцевали народный 
стилизованный танец и спели пес-
ню про русскую зиму. По ту сторо-
ну океана учащиеся школы Center 
Street в ответ исполнили рожде-
ственские песни на английском и 
испанском языках. Затем школь-
ники поделились впечатлениями о 
том, кто как празднует Новый год.

В заключение ребята пожелали 
друг другу веселого Рождества и 
обменялись электронной почтой. 
Диалог состоялся! Теперь общение 
продолжится в форме переписки. И 
не только учеников, но и учителей.

яНа МаЦКив

Диалог с Нью-
Йорком состоялся

Все в зал!
Как правило, обывателю всегда нелегко представить, как в ближай-
шем будущем дома, детские площадки и развлекательные комплек-
сы с ломаными, спиралевидными и на первый взгляд фантастиче-
скими формами впишутся в архитектуру самого обычного города 
типовой застройки. Но именно такие нетривиальные проекты пред-
ставили студенты-архитекторы УГТУ на открытии экспозиционно-
выставочного зала в Центре обучения кадров. Сложные макеты, 
изготовленные из пенопласта, соломки, ниток и гофрированного 
картона, изумляли зрителей, заставляя восхищаться выдумкой 
студентов.

С 16 по 17 декабря в рамках V 
международного молодежного 
партнерского форума «Интегра-
ция» в УГТУ проходили научно-
технологические семинары 
с участием представителей 
ведущих промышленных пред-
приятий региона.

16 декабря в 218 аудитории 
корпуса К прошел «День информа-
ционных технологий». На кафедрах 
АИС и ИСТ подобное мероприятие 
проходит уже 3-й год подряд. На 
открытии семинара гостей привет-
ствовали проректор по учебной ра-
боте Николай Федотов, помощник 
ректора Георгий Коршунов, а также 
декан факультета информацион-
ных технологий Светлана Шилова. 
После пленарных докладов заведу-
ющих кафедрами АИС и ИСТ гости 
семинара представили 4 практиче-
ских исследования, затрагивающие 
актуальные вопросы развития ИТ 

технологий на предприятиях. До-
кладчики от кафедр, в свою оче-
редь, рассказали о результатах 
сотрудничества с крупными компа-
ниями ТЭК, а также о собственных 
исследованиях, как практических, 
так и теоретических. По количеству 
участников и докладов семинар 
стал самым многочисленным.

17 декабря сразу два научно-
практических семинара было про-
ведено в  главном корпусе УГТУ. 
Один из них был посвящен про-
мышленной безопасности произ-
водства, второй, проведенный при 
поддержке кафедры ЭАТП, получил 
название «День энергетики, авто-
матики и телемеханики». В этой 
секции приняли участие четыре 
гостя из ведущих предприятий го-
рода —  ООО «Газпром трансгаз 
Ухта», ООО «ЛУКОЙЛ — УНП», ООО 
«ПечорНИПИнефть» и ТПП «ЛКОЙЛ 
— Ухтанефтегаз».

Кафедру ПБиООС, курирующую 
семинар по безопасности произ-
водства, на открытии представлял 
исполняющий обязанности за-
ведующего кафедрой Александр 
Бердник. Докладчики от кафедры 
акцентировали внимание на вопро-
сах экологического образования.

Все участники научно-техноло-
гических семинаров от предпри-
ятий были награждены благодар-
ственными письмами. 

НатаЛия КаНЕва

В УГТУ прошли научно-
технологические семинары

В творческой мастерской УГТУ откры-
лась выставка  работ московского ак-
варелиста Эроса Кузнецова. По словам 
руководителя мастерской Галины Родо-
вой, настоящая экспозиция — открытие. 
«Деревенские пейзажи привлекают вни-
мание и как сокровенное воспоминание 
о родных местах, и как мечта о хорошем 
отдыхе, — говорит Галина Петровна. — 
Особенно удивляет не академическая, а 
легкая пастозная манера письма автора.  
Казалось бы, непрописанные моменты 
природы светятся, играют, волнуют». 
Выставка продлится до конца января.
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Короткие встречи
15 декабря на базе Ухтинского 
технического лицея им. Г. В. 
Рассохина прошла ознакоми-
тельная встреча школьников и 
представителей филиала ООО 
«Газпром ВНИИГАЗ».

В рамках проекта по повыше-
нию информационной грамотно-
сти школьников 10-11-х классов 
ведущих учебных заведений на-
шего города собрание со школь-
никами проводятся регулярно. Де-
кабрьская встреча прошла на тему 
«Перспективы и роль молодежи в 
филиале ООО «Газпром ВНИИГАЗ» и 
взаимодействие с УГТУ». 

На мероприятии присутствова-
ли приглашенные от филиала в Ухте: 
начальник отдела кадров и соци-
ального развития Елена Вашурина, 
начальник отдела «Надежность и 
ресурсообеспечение объектов еди-
ной системы газоснабжения» Руслан 
Агиней и председатель совета моло-
дых специалистов Татьяна Ксенз.

Гости показали ребятам презен-
тацию о направлениях и перспек-
тивах деятельности предприятий, 
молодежной политике и направле-
ниях работы с Ухтинским государ-
ственным техническим университе-
том, ответили на многочисленные 
вопросы о перспективах молодежи 
в газовой отрасли.

НатаЛия КаНЕва 

В нем приняли участие 1 800 ав-
торов из разных субъектов РФ, стран 
СНГ, а также Испании, Италии и Сло-
вении. Ольга Воловик и Ольга Кейн, 
доценты кафедры «Промышленная 
безопасность и охрана окружающей 
среды» УГТУ, отправив на конкурс 
учебное пособие для технических 

вузов, стали призерами Всероссий-
ского конкурса и получили «Специ-
альный Диплом» в номинации «Эко-
логическое образование».

Всероссийский конкурс был под-
держан Комитетом по природным 
ресурсам, природопользованию и 
экологии Госдумы РФ. Оценку кон-
курсных работ осуществляли экс-
пертные комиссии Центра внедрения 
социальных инноваций, куда входи-
ли специалисты академических науч-
ных и образовательных учреждений, 
комитета Общественной палаты РФ, 
Центра экологической политики и 
культуры России. Результаты конкур-
са направлялись в аттестационные 
комиссии субъектов России.

Ольга Воловик и Ольга Кейн 
послали на конкурс 2-е издание со-
вместной работы — учебное посо-
бие для технических вузов «Эколо-
гия. Упражнения, задачи и задания 
в тестовой форме». Учебная дис-
циплина введена государственным 
образовательным стандартом для 
студентов 2-го курса всех специаль-
ностей. Данная работа является ча-
стью программы по методическому 
обеспечению дисциплин экологиче-
ской направленности для студентов 
всех форм обучения и всех специ-
альностей. Дисциплина «Экология» 
входит в государственный образо-
вательный стандарт для студентов 
второго курса. 

Учебное пособие наших коллег 
из университета конкурировало в 
направлении «Высшее профессио-
нальное образование» и по итогам 
экспертной оценки «каждая Ольга» 
награждена дипломом призера II 
Всероссийского конкурса на луч-
шую методическую разработку по 
экологической проблематике.

СвЕтЛаНа яНДыЛЕтова

Весной 2011 года Министер-
ство образования науки России 
определит победителя открыто-
го публичного Всероссийского 
конкурса среди образователь-
ных учреждений высшего про-
фессионального образования 
«Вуз здорового образа жизни». 
УГТУ готовится принять в нем 
самое активное участие!

Конкурс проводится в целях 
содействия улучшению здоровья 
участников образовательного про-
цесса путем совершенствования 
здоровьесберегающей и здоро-
вьеформирующей деятельности 
вузов, а также формирования 
среди студентов и профессорско-
преподавательского состава цен-
ностей здорового образа жизни. 
Данное мероприятие направлено 
на стимулирование создания и реа-
лизации в образовательных учреж-

дениях инновационных программ 
и проектов, направленных на про-
паганду здорового образа жизни и 
повышения качества физического 
воспитания.

«Сейчас мы собираем пакет до-
кументов, планируем предоставить 
на суд конкурсной комиссии про-
грамму деятельности вуза по оздо-
ровлению и пропаганде здорового 
образа жизни, видеоролики, флеш-
анимацию, а также фото, видео и 
мультимедийные материалы, — 
сказал начальник спортклуба УГТУ 
Борис Гизатулин. — Критерии оце-
нок разные: состояние здоровья 
студентов, динамика посещений за-
нятий, наличие курящих студентов, 
существование программ и планов 
по оздоровлению, профилактория, 
бассейна, спорткомплекса, спор-
тивного клуба и так далее».

Итоги конкурса огласят на Вто-
ром Всероссийском форуме сту-
дентов «Мы — за здоровый образ 
жизни!» в апреле следующего года 
в Воронеже.

ЛаРиСа ЧупРова

Почетное звание «Заслуженный работник высшей 
школы Российской Федерации» за заслуги в научно-
педагогической деятельности и большой вклад в под-
готовку квалифицированных специалистов присвоено 
проректору по научной работе УГТУ И.Н. Андронову.

НОВОСТИ УГТУ

Здоровый вуз — 
крепкий вуз!

21 декабря 2010 года на кафе-
дре «Связи с общественностью» 
Ухтинского государственного 
технического  университета 
состоялось заседание «круглого 
стола» на тему «Реализация ком-
муникационного проекта «Ухта 
строит храм».

В заседании приняли участие 
студенты и преподаватели УГТУ, 
журналисты, духовные лица. Речь 
шла о различных аспектах проек-
та «Ухта строит храм» и о том, ка-
кую роль в его реализации могут 
сыграть студенты университета. 
Строительство храма-памятника по 
проспекту Зерюнова во имя «ново-
мучеников и исповедников Россий-

ских, в земле Коми просиявших», 
начатое в 90-х гг. прошлого века,  в 
1999 году было приостановлено и 
возобновилось летом 2007 года, не 
без инициативы некоторых участ-
ников «круглого стола». 

Проректор по учебно-воспи-
тательной работе и социальным 
вопросам Дмитрий Николаевич 
Безгодов, открывший заседание, 
отметил, что в университете три 
года назад был подготовлен ряд 
дипломных проектов на тему пра-
вославия, и это тоже следует рас-
ценивать как вклад в созидание 
храма в Ухте: «Строительство храма 

— это не только строение стен; это 
и строение души, и строение горо-
да. И строят храм все, кто открыва-
ет нам красоту и богатство нашего 
наследия».

Об одном из важнейших духов-
ных наследий православия шла 
речь во время презентации телеви-
зионного проекта о Великорецком 
крестном ходе — самом древнем, 
известном, многолюдном и вели-
чественном на Вятской земле, исто-
рия которого насчитывает более 
шестисот лет и который в 2000 году 
приобрел статус Всероссийского. 
В заседании «круглого стола» при-
нял участие ухтинский журналист 
и литератор, активный участник 
Великорецкого крестного хода; тот, 
кто первым написал о его истории, 
лицах и судьбах, — Николай Нико-
лаевич Лудников. Он является ав-
тором книги «Записки странника», 
которая также была представлена 
участникам встречи. 

Протоиерей Вадим (Голубев), 
благочинный Ухтинского церков-

ного округа, сказал о книге Николая 
Лудникова: «Книга дает понять, что 
крестный ход — это живая жизнь. 
Здесь происходит живое общение 
с Богом». «Записки странника» так-
же изданы в рамках проекта «Ухта 
строит храм». Все средства, выру-
ченные от продажи книги, пойдут 
на строительство храма в Ухте. По 
словам о. Вадима, «устремленные 
в небо купола храма будут свиде-
тельствовать о духовном преоб-
ражении и сплоченности горожан. 
А чтобы такое будущее осуществи-
лось, необходимо немало усилий 
и средств». Он добавил также, что 
о духовной жизни нашего города и 
о строительстве храма будет идти 
речь в новой книге Н. Лудникова, 
сбор материала для которой уже 
ведется автором. 

Завершился «круглый стол» вы-
ступлением регента хора духовной 
и патриотической песни «Сре-
тение» УГТУ Татьяны Романовны 
Безгодовой. Она исполнила песню 
на стихи Д.Н. Безгодова  «Домаш-
няя молитва». Декан факультета гу-
манитарного образования Михаил 
Кириллович Петров поблагодарил 
всех присутствующих и отметил, 
что будет приветствовать подобные 
встречи на своем факультете.

НаДЕжДа воРоНиНа

Проект «Ухта строит храм». 
Разговор в университете

протоиерей вадим (Голубев), благочин-
ный ухтинского церковного округа.

Методика 
победы 

Во второй декаде декабря в 85 
академических группах 1-4 кур-
сов прошел интернет-экзамен 
по 23 учебным дисциплинам 
всех циклов обучения. 

Для каждой группы результат 
экзамена зафиксирован как про-
цент студентов, освоивших все 
определенные «дидактические  
единицы» дисциплины. Мероприя-
тие имеет контрольную функцию. 
Разброс по группам и предметам 
от 30 до 100 процентов дает объек-
тивную картину для последующего 
анализа.

Разрабатывается проект Кон-
цепции формирования и разви-
тия университетского комплекса 
«УГТУ». 

Ученым советом в ноябре 
установлен срок подачи предло-
жений по изменению и дополне-
нию проекта (31.01.2011), а также 
ответственные (проректоры по 
компетенции) и исполнители (ру-
ководители структурных подраз-
делений). Куратором Концепции 
назван проректор Дмитирий Нико-
лаевич Безгодов. 

Во внутривузовском конкур-
се учебников и учебных пособий  
участвовали: один учебник, 25 
учебных пособий и 45 методических 
указаний. Анализ поступивших ра-
бот провели экспертные комиссии 
(по циклам) с привлечением сотруд-
ников научно-технической библио-
теки. Авторам изданий-призеров 
рекомендовано принять участие в 
межвузовских авторских конкур-
сах в области учебной и научно-
методической деятельности. 

ФЕНя пЕКаРиНа

Под эгидой Центра внедрения социальных инноваций под пред-
седательством Организационного комитета Центра экологической 
политики и культуры России в региональном отделении Ярославской 
области в начале декабря состоялся II Всероссийский конкурс на 
лучшую методическую разработку по экологической проблематике 
в рамках авторского проекта «Комплекс образовательных и конкурс-
ных мероприятий России».
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— Первого февраля 2011 года завершится всена-
родное обсуждение Законопроекта об образовании 
в России. Потом в него внесут поправки, отшлифуют 
формулировки, и инерционная по сути своей школа 
что-то будет делать иначе. А рубрику «Учпросвет» по-
прежнему будут интересовать персоны и процессы 
в образовательной сфере.

Ведущая 
рубрики 
Феня 
пекарина УЧПРОСВЕТ

Тексты ФЕНи ПЕКАРиНОЙ

Специфика деятельности Инсти-
тута повышения квалификации 

— независимого аттестационно-
методического центра (ИПК-
НАМЦ УГТУ) — постоянно быть 
в авангарде и многое пред-
видеть. Это обнаруживается  
в конкретных делах.

РасшиРение связей

Ученый совет поставил  вопрос о 
расширении связей кафедры архи-
тектуры с общеобразовательными  
школами для выявления одарен-
ных детей. Член совета Антонина 
Каргалина подсказала решение. 
Через Управление культуры она 
свела  кафедру с  художественной 
школой города, чем взаимосвязан-
но объединила усилия  и  стремле-
ния:  кафедры — на  профориента-
ционную и целевую работу, школы 

— на повышение квалификации.

КоопеРация

Общество «Семинары Коми»  
(Сыктывкар) обратилось за со-
действием в проведении в Ухте 

семинаров в режиме online. Это 
интересно для ИПК и на обращение 
откликнулись.  Были получены  раз-
решения на установку требуемого 
оборудования, состыкованы зоны 
ответственности сторон, подписа-
но соглашение. С января  2011 года 
семинары  будут проводиться один 
день в неделю.  

центРизм

Недавно созданное Националь-
ное объединение саморегулируе-
мых строительных организаций 
(НОСТРОЙ) разработало методиче-
ские рекомендации по формирова-
нию типовых программ  повышения 
квалификации специалистов отрас-
ли и положение о реестре учебных 
заведений, которые этим занима-
ются. ИПК разработал 11 учебных 
программ, исходя из требований 
обеспечения  безопасности   на объ-
ектах строительства  при выполне-
нии любых работ. Предполагается 
знание  обучаемыми  законодатель-
ства,  строительных норм и правил, 
регламентов России и, вместе с 

тем, всей региональной норматив-
ной базы. Программы одобрены 
на уровне саморегулируемой ор-
ганизации  строителей РК и полу-
чили письменную рекомендацию 
в НОСТРОЙ. Будучи независимым 
аттестационно-методическим цен-
тром по промышленной безопас-
ности, институт намерен пройти  
аккредитацию как Центр по  тести-
рованию строителей.

самоудовлетвоРенность

Профессиональная перепод-
готовка по безопасности техно-
логических процессов и произ-
водств была возобновлена после 
нескольких лет перерыва. В группу  
входили  как направленные  пред-
приятиями города специалисты с 
высшим образованием, так и при-
шедшие сами. Очно-заочное обу-
чение по программе в 512 часов 
длилось  9 месяцев, имело  4 сессии 
и завершилось итоговым междис-
циплинарным экзаменом. Его ре-
зультаты  обрадовали преподавате-
лей, которые говорят, «как к учебе 
относились, так и экзамен сдали  

— ни одной тройки». Зампредседа-
теля экзаменационной комиссии 
Антонина Каргалина, по ее словам, 
получила истинное удовлетворе-
ние, слушая такие достойные от-
веты. А дипломы о переподготовке  
государственного образца дают 

специалистам право  на  ведение                                                                                                                                          
нового вида профессиональной 
деятельности.

поглощение

Университету передается Ярег-
ский учебный центр профессио-
нальной подготовки и переподго-
товки рабочих и специалистов  ТПП 
«ЛУКОЙЛ-Ухтанефтегаз». В 2011 го-
ду предстоит обучение нескольких 
сотен рабочих по разным направ-
лениям. Для этого ИПК разрабо-
тал программы подготовки по 16 
рабочим профессиям, согласовал  
их в территориальном управле-
нии Ростехнадзора (в Воркуте) и 
направил документы в Министер-
ство образования на получение ли-
цензии. В структуре ИПК с января 
2011 года появится Отдел целевой 
подготовки рабочих и специали-
стов на предприятии. С передачей 
вузу несвойственных предприятию  
функций сохраняется задача не 
понизить качество подготовки ка-
дров опасного производственного 
объекта.

озабоченность

Озабоченность подготовкой  
кадров для ЖКХ упоминается на 
разных высоких уровнях и в отрас-
левых журналах. А у ИПК уже есть  
детище  —  программа  подготовки 
менеджера городского хозяйства  

(свыше 1000 часов, дающих допол-
нительную квалификацию).

Есть также программа подго-
товки и переподготовки кадров 
в сфере управления персоналом, 
есть краткосрочные курсы, касаю-
щиеся психологических аспектов 
деятельности. Когда по просьбе 
предприятий (организаций) для 
специалистов, работающих с людь-
ми, проводятся однодневные се-
минары и тренинги, приглашают 
практического психолога.   

Есть и совсем новое дело — 
обучение ветеранов, которые не 
хотят быть оторванными от проис-
ходящего и зависимыми от внуков. 
Слушатели от 58 до 72  лет с ноутбу-
ками осваивают Интернет   и элек-
тронную  почту. 

Аккорды, 
завершающие год 

Упертый школьник
Гражданин союзной  Молдавии  

накануне развала СССР служил в 
Москве и встретился  с приехавшей 
на учебу коми девушкой. А после 
армии  молдавское село оказалось 
в зоне Приднестровского конфлик-
та, и Алексей родился на родине 
мамы  в Усть-Куломском районе. Он 

слушал  молдавскую речь  отца, го-
ворившего по телефону, повзрос-
лев, интересовался национальным 
вопросом и считает, что живет 
в русской семье.

Архитектура — это специ-
альность, куда случайно не идут. 
Алексей любил рисовать. Он был 
в начальной школе, когда узнал  

про Гимназию искусств при  главе 
РК,  рассчитанную на детей из глу-
бинки. Третьеклассник загорелся 
туда поступить и, игнорируя  де-
нежные и бытовые проблемы, уго-
ворил родителей. Отец отвел сына 
на консультацию к художнику, жив-
шему в поселке за рекой. Тот стал 
давать книги и задания, смотреть 
работы. И юное дарование посту-
пило в 5 класс на художественную 
специальность. Рисовал, зани-
мался скульптурой. Архитектура 
появилась в 9 классе. На выпуске 
без колебаний выбрал еще два 
года учебы, чтобы получить пол-
ное общее среднее образование. 
У него было два выпускных проек-
та   реконструкции: после 9  класса 
— храмового комплекса в деревне, 
после 11-го — корпусов гимназии. 
Их он считает «наивными», но, го-
ворит, «уже точно знал, что буду 
поступать на архитектуру». Было 
желание пойти в столичный вуз, но 
люди сказали: нереально. А в УГТУ 
выпускниками гимназии  была про-
топтана тропинка, он поступил без 
проблем. «Сразу  было не страшно 
и интересно».

Глубокая профессия
Профессия раскрывалась год 

за годом, и каждый предмет вно-
сил свой вклад в понимание. «Ког-
да не дорос, информацию глубоко 
не воспринимаешь. Должно быть 
наслаивание, тогда новому есть 
за что зацепиться и все больше 
понимаешь». На старших курсах 
студенты выходят на социальную 
составляющую профессии. Алек-
сей, знающий, что на севере боль-
шая часть жизни проходит внутри 
помещения, понимает свою про-
фессию так: «архитектор создает 
не просто красивые здания, но 
среду обитания людей, сценарий, 
влияющий на психику и поведе-
ние, можно сказать, программи-
рует образ жизни, задает тон. Это 
не мелочи, люди в коммуналках 
особо вели себя». 

Студентам-архитекторам не-
легко дается постижение профес-
сии. При этом, считает Алексей, 
не живопись и рисунок является 
самым важным. «Главное, иметь 
рвение к учебе и работать, заин-
тересовываясь. Подстегивать того, 
кому не дано быть архитектором, 
не надо. Чем тянуть, будет добром 
вовремя сказать, чтобы пробовал 
себя на другой стезе.  Иначе  в ито-
ге он придет к обрыву и поймет, 
что обманут. На 3-4 курсах начина-
ются проекты, и всем становится 
ясно, способен ли человек расти 
дальше. И нет спора, что в успех 
заложено три процента таланта и 
97 труда».

Учеба без усталости
Алексей прошел через первые  

«скучноватые курсы», нового на 
лекциях для себя открыл немного, 
зато приохотился набирать зна-
ния самому. Читая книги, журналы, 
знакомясь с новинками, или искал 
конкретное, или осваивал  целую 
область. Для него «самостоятель-
ная работа студента» вовсе не до-
машнее задание, а копание для 
себя, выяснение деталей, погру-
жение вглубь. «И мне там хорошо». 
Нудное записывание и заучивание 
пригодится  в проекте, когда «ки-
пит работа». Обучение же само по 
себе интересно и не дает усталости, 
«она бывает только физической».   

Польза общения
Алексей складно говорит и счи-

тает это результатом общения с пре-
подавателем. «Мы без консультаций 
на проект не выходим. Он дает им-
пульс, начинается беседа. А на за-
щите уже против комиссии стоим». 
Диалог он называет неотъемле-
мой частью своей профессии, раз 
в ней есть заказчики, согласования, 
спорные моменты, где требуются 
аргументы. «А если ты не можешь 
объяснить, нет смысла в том, что 
ты предлагаешь. Надо так говорить, 
чтобы тебя поняли». К тому же обще-

ние просто необходимо, когда  ва-
ришься в своей теме. «Обращая вни-
мание на чужое мнение, не сделаешь 
ошибок и не зациклишься. А то часа-
ми бьешься, а кто-то свежим взгля-
дом враз замечает функциональную 
или идейную ошибку». Критически 
поглядывать, советовать, подсказы-
вать и обсуждать — стиль работы  
всех студентов-архитекторов. «Мой 
результат работает на широкую пу-
блику, а не на одного человека, по-
тому  нужно прислушиваться к  чу-
жому мнению», — говорит Алексей  
Гарштя.     

Жизненная перспектива
Кредо Алексея «получить зна-

ния, чтобы потом отдать людям».  Но 
трудовая реальность после защи-
ты диплома будет другой, нежели 
учебная. «Надеюсь, что она  не ра-
зочарует. Хотел бы общения  со спе-
циалистами разного уровня, чтобы 
учиться у них и иметь возможность 
собственного роста. Не хочу за-
стрять в маленькой конторке, не 
хочу заниматься простыми вещами. 
Хочу быть  не ближе к звездам, а там, 
где требуются мои знания, чтобы 
это была именно цельная работа, а 
не варианты». Он  согласен  с зав-
кафедрой Пименовой, что стране 
нужны не только звезды, но и гра-
мотные профессионалы, способ-
ные ответственно выполнять свою 
работу. Тем более,  что в современ-
ной архитектуре время монстров 
уходит,  застройками занимаются 
группы профессионалов разного 
плана. При этом, считает Алексей, 
архитектор — главный строитель, 
и он должен знать каждую состав-
ляющую проекта,  чтобы не идти на 
поводу у смежника.

В родном поселке есть два 
«стратегических» объекта, боль-
ница и водонапорная башня, к ко-
торым  Гарштя-отец как строитель 
приложил руку. «И я хочу, — гово-
рит  Гарштя-сын, — быть  причаст-
ным к тому, что будет долго стоять 
на земле». 

АРХИТЕКТУРА, ПО СТАНИСЛАВСКОМУ

«Любите искусство в себе, а не себя в искусстве» — говорил великий 
Мастер  театра. А студенту  5 курса архитектуры Алексею  Гарштя  
очень нравится все то, что он делает в университете, говорит, «чув-
ствую себя здесь  как рыба в воде». 
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Центральный оргкомитет 
Международной олимпиады в 
сфере  информационных техно-
логий для студентов высшего 
и среднего профессионального 
образования «IT-Планета» при-
судил III место в финальном туре  
Анатолию Цветкову, студен-
ту 3-го курса специальности 
автоматизированные системы  
УГТУ.  Финал проходил в Санкт-
Петербурге в Университете 
связи  им. Бонч-Бруевича.

Первый тур олимпиады про-
ходил  заочно в октябре в режиме 
online. Предложение участвовать 
поступило от преподавателя ин-
формационных технологий. Уча-
стие ограничивалось только воз-

растом: не старше 24 лет. Студенты 
самостоятельно регистрировались 
на сайте олимпиады и проходили 
тестирование. Цветков участвовал  
из простого любопытства. Через не-
которое время пришло сообщение, 
что во  второй тур прошли Антон 
Бандурка (ИСТ-07), Марина Гуди-
мова (ИСТ-08) и Анатолий Цветков 
(АИС-2-08).   

Во втором туре Цветков уча-
ствовал в номинации «Админи-
стрирование Windows Server 2008 
R2». Задание на 4 часа состояло из 
пяти сквозных этапов, каждый из 
которых  является шагами (пункта-
ми) реальной работы. Оценивалось 
количество выполненных  пунктов.

Заключительная церемония 
проходила в  актовом зале  Цен-
трального Музея связи им. Попова, 
где после экскурсии  каждый участ-
ник получил диплом финалиста, а 
Анатолий Цветков еще и диплом 
победителя за третье место и при-
зы. «Выполнение олимпиадных за-
даний  было полезно для студента, 

— говорит он о своем участии.— 
Здесь сидели  работодатели, а  за-
дания во всех номинациях были 
такими же, какие обычно выдают-
ся  работнику сферы информаци-
онных технологий».

Участие в выездных предмет-
ных олимпиадах выводит студента 
из непосредственных отношений 
с преподавателем, предоставляет 
ему возможность самооценки, а 
также позволяет  заявить в межву-
зовской среде свое имя, свой вуз и 
кафедру, город. Анатолий Цветков, 
будучи на «экваторе» обучения,  
уже показал и профессиональный 
опыт, и знания.

 ФЕНя пЕКаРиНа 

В декабре в Вологодском выста-
вочном комплексе «Русский Дом» 
состоялась демонстрация послед-
них достижений лесопромышлен-
ного комплекса, завершившаяся 
форумом «Лес и человек». Действу-
ющая экспозиция деревянного 
домостроения, показательные вы-
ступления вальщиков леса с мотор-

ными пилами и гидроманипулято-
рами, различные  «круглые столы» 
и  семинары, охватывающие широ-
кий спектр проблем в лесном ком-
плексе привлекли внимание более 
1000 человек со всей страны.

Международный статус проис-
ходящему придавало участие фин-
ских, шведских и чешских предста-

вителей производства и науки.
Одновременно с работой вы-

ставочного комплекса на базе Во-
логодского  государственного тех-
нического университета прошла 
научно-техническая конференция, 
с участием ученых, преподавате-
лей,  аспирантов, студентов Санкт-
Петербургской лесотехнической 
академии, Московского универси-
тета леса, Северного (Арктического) 
Федерального университета (Ар-
хангельск) и многих других техниче-
ских госуниверситетов.  В том числе 
—  УГТУ.  На секциях докладывались 
актуальные проблемы развития лес-
ного комплекса: от приоритетных 
технических  направлений до тен-
денций  посткризисного развития. 
Поднимались проблемы, связанные 
с пожарами, незаконными рубками 
леса, применения  беспилотных ле-
тательных аппаратов и т.д. 

«Главным в этой поездке для 
меня стал обмен опытом среди 
коллег, — говорит Марина Цыгаро-
ва. — У нас в республике подобных 
мероприятий нет. Сегодня именно 
в Вологде встречаются практикую-
щие преподаватели и обсуждают 
проблемы образования, обучения, 
касающиеся лесной отрасли. И глав-
ное — все это максимально при-
ближено к практике и существую-
щим условиям». По словам Марины 
Валентиновны, ее мечтой является 
поездка на ярмарку с группой сту-
дентов, которые смогли бы воочию 
увидеть, как развивается лесная от-
расль, услышать своего преподава-
теля с трибуны, узнать, над чем он 
работает, поддержать его и срав-
нить с педагогами, преподающими 
в других вузах страны.

  СвЕтЛаНа яНДыЛЕтова   

В начале декабря в Сыктывка-
ре состоялся Республиканский 
конкурс на лучшую организацию 
работы органов студенческого 
самоуправления. Честь УГТУ 
на этом конкурсе отстаивала 
команда студенческого совета из 
семи человек. Представители 11 
учебных заведений начального, 
среднего и высшего профессио-
нального образования приняли 
участие в конкурсе, который 
длился 2 дня. 

Для того чтобы представить 
работу своей организации на суд 
жюри и зрителей, участникам при-
шлось пройти отбор заочного эта-
па, а также подготовить творческую 
презентацию своей деятельности, 
рассказать публике о самом зна-
чимом проекте, реализованном за 
последний год, а также ответить 
на каверзные вопросы членов 
экспертного совета. Ухтинцы изо-
бразили свою деятельность в виде 
инсценированного отчетного за-
седания «ученого совета», где каж-
дый из проректоров — кураторов 
разных направлений работы студ-
совета — доложил о проделанной 
работе. Так, например, проректор 
по социальным вопросам Иванова 
Ксения (в действительности пред-
седатель «Комитета Победы») рас-
сказала о том, как студенты УГТУ 
помогают ветеранам, сотрудни-
чают со школой-интернатом №2 
и какую работу ведет поисковый 
отряд «Ухтинец». А проректор по 
административно-хозяйственной 
работе Черноусов Григорий (в жиз-

ни председатель студсовета обще-
житий и комиссар зонального сту-
денческого строительного отряда 
«Северянин»)  доложил о работе 
своих «подразделений». 

Проводя подобную параллель 
с заседанием ректората, студенты 
хотели выразить свою надежду на 
то, что и среди них растут руково-
дители, способные брать на себя от-
ветственность и добиваться постав-
ленной цели, ведь в первую очередь 
студенческое самоуправление вос-
питывает активную гражданскую 
позицию, социальную активность 
молодежи. 

По результатам конкурса призо-
вые места между студсоветами рас-
пределились следующим образом: 
1 место — Коми государственный 
педагогический институт, 2 место 

— Ухтинский государственный тех-
нический университет, 3 место — 
Сыктывкарский лесной институт. Но 
второе место для наших ребят, по их 
же словам, это только стимул рабо-
тать еще лучше.

Во второй день конкурса со-
стоялась аттестация лидеров ор-
ганов студенческого самоуправ-
ления. Сдать подобный «экзамен» 

молодым руководителям оказа-
лось непросто.  Ребятам пришлось 
выполнить ряд  кейсовых заданий, 
включающих в себя проверку зна-
ний и навыков студентов по направ-
лениям, наиболее важным в работе 
органа ССУ: нормативно-правовая 
база, командообразование и ли-
дерство, мотивация и привлечение 
актива, социальное проектирова-
ние и фандрайзинг, социальное 
партнерство.

Григорий Черноусов, представи-
тель УГТУ, оказался самым опытным 
из собравшихся участников, хотя 
и одним из самых молодых. Будучи  
студентом факультета экономики и 
управления и заместителем пред-
седателя Молодежного парламента 
РК, ухтинский лидер с легкостью 
находил решение описанным про-
блемам, благодаря чему набрал 
максимальное количество баллов. 
Несмотря на то, что сертификаты о 
прохождении аттестации получи-
ли все конкурсанты, Григорий был 
отмечен экспертным советом как 
наиболее «подкованный» в данной 
теме и обладающий нестандартным 
мышлением. 

виКтоРия ГаСтЕва

Профессор Тор Gjertsen из Уни-
верситетского колледжа Фин-
марк  (Норвегия) посетил Ухту, 
Ижму и Сыктывкар. Его сопро-
вождала координатор  проектов 
UArctic Валерия Голубева. 

Профессор Тоr Gjertsen явля-
ется руководителем тематической 
сети Университета Арктики, которая 
расширяет сотрудничество разных 
вузов, объединенных темой  ре-
гионального и местного развития (с 
приоритетом коренных народов Се-
вера). В его сети представлены уни-
верситеты Канады, России, Норве-
гии, Швеции, Финляндии, Исландии, 
Аляски (США), которые занимаются 
созданием благоприятной среды и 
обучением в рамках специализи-
рованных курсов в области пред-
принимательства людей небольших 
северных сообществ. Так в России с 
2007 года с Якутским Федеральным 
университетом реализуется проект 
по развитию сельской местности Ре-
спублики Саха. Проект налажен на-
столько, что якуты сами теперь мо-
гут вести других. Сейчас Тоr Gjertsen 
переключается на Республику Коми 
в силу того, что между УГТУ и Finmark 
University College подписано  согла-
шение о сотрудничестве.

После сентябрьского визита, 
когда проходили установочные 
встречи с представителями уни-
верситетов Ухты и Сыктывкара, 
администраций районов и обще-
ственных организаций, площадкой 
для работы над различными про-
ектами  выбран Ижемский район. 
Он изначально подходит по таким  
приоритетным параметрам, как се-
верная территория, национальная  
культура, оленеводство как тради-
ционная форма хозяйствования, 
сельская молодежь, которую надо 

развивать. Подана  и удовлетворе-
на заявка в Баренц-секретариат на 
финансирование начальных меро-
приятий. Дальше предполагается  
серьезная работа, направленная 
на открытие малых предприятий  и  
создание рабочих мест на базе бога-
тых ресурсов ижемской земли. Для 
развития инфраструктуры района 
понадобится курирование этой 
деятельности в течение  1-3  лет. А 
началом будет проведение  летних 
бизнес-школ с участием преподава-
телей УГТУ и экспертов из Норвегии 
и Финляндии. Они  дадут людям, же-
лающим открыть или развить дело,  
современные знания механизмов и 
технологий бизнеса. 

Тематическая сеть, членом ко-
торой является УГТУ, выступает по-
слом доброй воли,  создает, говоря 
словами профессиональной лекси-
ки, «знания и компетенции» в сфере 
регионального развития северных 
территорий. Сеть имеет 10-летний 
опыт международной деятельности 
и может привлечь к проекту  тех, у 
кого уже  есть результаты. 

  ФЕНя пЕКаРиНа

Студент университета Павел Рак (ГИС-09) стал 
обладателем престижной московской стипендии Ев-
роазиатского геофизического общества.  Такой чести 
студент удостоен за отличную учебу в УГТУ. Рекомен-
довал кандидатуру Павла родной факультет.

Начинать умеючи

Доцент на ярмарке  

Став участником Международной выставки-ярмарки «Российский 
лес», доцент кафедры технологии и машин лесозаготовок и при-
кладной геодезии УГТУ Марина Цыгарова смогла не только по-
знакомиться с современной проблематикой отрасли, но и показать 
специалистам часть своей докторской работы, услышать их мнение, 
а также приобрести для студентов демонстрационные и раздаточ-
ные материалы, которые позволят будущим специалистам грамот-
но выполнять инженерные расчеты и лягут в основу их докладов, 
дипломов.

Сам «встает 
на крыло»

Вырастим 
руководителей 
в своем 
коллективе
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Ведущая 
рубрики 
Лариса 
ЧупроВа СПОРТПРОСВЕТ

Тексты ЛАРиСы ЧУПРОВОЙ

— 2010-ый год был щедр на спортивные праздники и яр-
кие победы. На спортивном небосклоне зажглись новые 
звезды: Юлия Кравцова (ИФК-08) и Виталий Павлов (РЭНГМ-
06). А под занавес уходящего года стали известны имена 
спортсменов, прославивших наш вуз! Но рассказ о них мы 
припасли на «десерт». Встречайте в январе 2011-го десятку 
лучших из лучших.

Город взят!

19 декабря в спортзале ДЮСШ-2 
состоялся финал первенства го-
рода Ухты по волейболу среди 
женских команд. 

На протяжении трех месяцев 
волейболистки боролись за право 
обладания переходящим куб-
ком. Из 12 женских команд восемь 
разыгрывали места в первой лиге. 
Четыре команды более высокого 
уровня представляли высшую лигу 
женского волейбола Ухты.

Сборная волейболисток УГТУ 
сначала в полуфинале обыграла 
команду «Газпром трансгаз Ухта» 
(3:1), на следующий день в финале в 
тяжелейшей борьбе из пяти партий 
девушки УГТУ обставили команду 
«Next», на протяжении многих лет 
являвшуюся лидером женского во-
лейбола в Республике Коми. Теперь 
кубок первенства города по волей-
болу среди женщин — в УГТУ!

В составе команды вуза — во-
лейболистки: кмс Куковякина Алена 
(ЭАП-10), кмс Кушнир Диана (МиГГ-
09), Ермошина Екатерина (ГНГ-09м), 
Сайкинова Елизавета (ТГВ-09м), Бо-
цакова Анна (ЭАП-09), Шахова Мар-
та (ФКиС-08), Стефанова Татьяна 
(ГНГ-10), Кушманова Татьяна (СТ-10),  
Сладкоштиева Ксения (ИСТ-10).

Впереди у спортсменок важные 
старты — Спартакиада нефтегазо-
вых вузов России, которая пройдет 
в марте 2011 года в Уфе.

аННа БоЛКиНа, 
тренер волейбольной команды уГту

В Дубае во второй день чем-
пионата мира по плаванию 
на короткой воде российская 
эстафетная команда 4х200 м 
вольным стилем в составе Ники-
ты Лобинцева, Данилы Изотова, 
Евгения Лагунова и Александра 
Сухорукова установила новый 
рекорд мира — 6 минут 49,04 
секунды.

Первый рекорд мира, который 
установили российские пловцы 
после отмены гидрокостюмов, 
принадлежит эстафетной команде 
4х200 м вольным стилем. Стартовый 
этап эстафеты заставил нервничать 
российских болельщиков, посколь-
ку первым бортика коснулся фран-
цузский спортсмен Агнель Янник. 
Вторым к финишу пришел Никита 
Лобинцев, отстав от француза на 
0,15 секунды. Команда Германии, 

которую представлял на этом эта-
пе Пауль Бидерманн, была третьей. 
Соперничество на втором этапе 
Данилы Изотова и американца 
Райана Лохте вывело российскую 
команду на первую позицию, а аме-
риканцев — с четвертого на вто-
рую. И уже никакая другая команда 
не смогла на последующих этапах 
вмешаться в борьбу спортсменов 
этих двух стран. Не давая догнать 
себя соперникам,  Евгений Лагунов 
и Александр Сухоруков завершили 
свои этапы первыми. В итоге, почти 
на 2 секунды российские пловцы 
улучшили мировой рекорд на этой 
дистанции. Американцы стали 
серебряными призерами, отстав 
от нашей команды  на  0,64 секун-
ды. Бронзовая медаль досталась  
французам (6.53,05).

«Мы счастливы, что победили, 
и хотели бы, чтобы эта традиция 
продолжилась: Россия, побеждаю-
щая США!» — сказал после финиша 
Александр Сухоруков. 

СПОРТИВНАЯ МОЗАИКА

В эпицентр спортивных со-
бытий уходящего года попал 
известный в городе преподава-
тель, доцент кафедры физво-
спитания Валентин Кириллов. 
На днях он собирается в Мо-
скву, где в Andreevsky Ballroom 
получит награду Минспорт-
туризма России в номинации 
«Преподаватель физической 
культуры образовательных 
учреждений высшего профес-
сионального образования».

Снегопад превратил хоккейное 
поле возле «Буревестника» в иде-
альную декорацию для съемок 
волшебной сказки. И персонаж 
под стать — с ног до головы в 
снегу Валентин Кириллов играл 
с ребятами в хоккей и был похож 

на снеговика. Человек с завидным 
самообладанием, положитель-
ной энергетикой и мальчишечьей 
улыбкой, единственный работник 
отрасли, окончивший военный 
институт физической культуры в 
Санкт-Петербурге, вот уже более 
22 лет занимается любимым де-
лом — тренирует детей. 

— Вы как Фигаро: то здесь, то там, 
только что были в зале, сейчас 
вот коробку в порядок приво-
дите! 

— Похоже на то. Раньше я жил 
в университетском общежитии, 
вставал в 6 утра и в любой мороз 
чистил от снега корт. Сейчас вот 
закончу занятие со студентами и 
бегу в спорткомплекс «Нефтяник», 
там участвую в турнире по хоккею. 
У меня по три-четыре игры в не-

делю, бывает, и в день. Участвую 
в спартакиаде трудящихся более 
чем в семи видах спорта, в между-
народных  турнирах, играю за го-
род, университет, республику.

— А говорят, что Вы еще и танцор 
неплохой?

— Без меня вечер танцев среди ве-
теранов — не вечер! Люблю танце-
вать. Однажды ехали с Заполярных 
игр и продолжили соревнования в 
поезде. Только уже по танцам! Тан-
цевал на спор всю ночь и выиграл! 
У меня в детстве была бескозырка, 
страшно нравилась мне, надену на 
голову и в пляс. 

— Валентин Борисович, как Вы 
оказались в Ухте?

— Я с женой и детьми приехал из 
города Кировокана, из Армении. 
Там в 15 км от места, где мы жили, 
произошло землетрясение, неде-
лю жили в палатках, затем уехали 
в Ухту. Был тренером по футболу и 
хоккею в детско-юношеской спор-
тивной школе, работал и в феде-
рации футбола Ухты, физическим 
инструктором в ЧОПе «Луком-А-
Ухта», сейчас тренер УГТУ.

— Есть ли что-то, что Вам не нра-
вится в Вашей профессии?

— Нет. Я очень люблю свою работу. 
Думаю, что каждый человек дол-
жен заниматься делом, которое 
ему нравится и от которого он по-
лучает удовольствие.

— Какие качества преподавателя 
Вы считаете основополагающи-
ми?

— Каких у многих нет: доброта, 
уважение к старшим, друг к другу, 
терпение и трудолюбие.
— Легко ли в наше время обучать 
студентов? 
— Ухтинские преподаватели отли-
чаются добросовестностью, они 
имеют большую практическую ра-
боту, у них есть каждодневная по-
требность в обучении. Но если им 

не  платить достойную зарплату, 
вряд ли студенты достигнут боль-
ших побед. Когда люди чувствуют 
к себе внимание, то у них появля-
ется стимул к работе. Моему кол-
леге Константину Канде 74 года, 
он на морозе сам судит соревно-
вания, мастерит лед, тренирует 
ребят и может дать фору любому 
молодому футболисту! А 14 лет на-
зад мы с ним стали инициаторами 
стоительства хоккейной коробки 
у «Буревестника», где сейчас зани-
маются студенты. Мы тренеры ста-
рой закваски — все делаем сами, 
хотя понимаем, надо дать дорогу 
и молодым. 

— Отличаются ли студенты про-
шлых лет от современных?

— Контраст ощутимый! Лет 15 назад 
пришли ко мне студенты, отслу-
жившие в армии, физически раз-
витые и ответственные. Я с ними в 
30-градусные морозы чистил кор-
ты и играл в хоккей. А нынешнее 
поколение хилое и ленивое, спор-
том не занимаются, лопаты в руки 
не берут, только в компьютерные 
игры режутся. Многие студенты 
думают, что сила растет в одноча-
сье, но, чтобы достичь спортивных 
высот, нужно много времени. Это 
процесс многолетних и упорных 
тренировок.  
— Где отдыхаете и набираетесь 
сил? 
— На даче с внучками. У меня их 
две, скоро будут еще и внуки. Лю-
блю животных. Кстати, у меня на 
даче живет собачка Кукла и рыбки.

— Валентин Борисович, пошли бы 
консультантом к Гусу Хиддинку?

— У нас с ним общее только одно: 
и ему и мне нравится работать 
в России. Все остальное разное: 
контракты, игроки, зарплата.  

— Но к общему я бы обязательно 
добавила — профессионализм! 

Беседовала ЛаРиСа ЧупРова

В поисках опоры
Прошли соревнования по силовой 
гимнастике в зачет круглогодич-
ной спартакиады допризывной и 
призывной молодежи МОГО «Ухта». 
25 коллективов физической куль-
туры школ, учебных заведений и 
университета приняли участие в 
этом первенстве. Главный судья со-
ревнований, мастер спорта между-
народного класса России Андрей 
Бабиков отметил, что в общеко-
мандном зачете абсолютное пер-
венство держит УГТУ, он набрал 
260 очков. Сборную на эти сорев-
нования готовили лучшие препо-
даватели вуза: Валентин Кириллов 
и Альбина Круглий. На втором 
месте команда УГНК (238 очков), 
на третьем УПЭЛК (211 очков). Аб-
солютным чемпионом города стал 
студент Игорь Шевелев (РЭНГМ-09), 
он подтянулся 46 раз.

Победителям — смазка для лыж!
Именно такие призы вручил спон-
сор соревнований по лыжным 
гонкам, директор магазина «Спорт-
лидер» Виталий Логвиненко. Двух-
дневные гонки второго этапа кубка 
города на призы магазина «Спорт-
лидер» и федерации лыжного спор-
та МОГО «Ухта» высветили фаво-
ритов города. Лариса Ефименкова 
(ЭТК-08) заняла третье призовое 
место на дистанции 5 км класси-

кой, а Андрей Власов (ЭАП-10М) за-
нял первое классическим ходом на 
дистанции 7,5 км. Во второй день 
девушки бежали 3 км, юноши 5 км 
свободным ходом. У девушек Ана-
стасия Власова  стала вторым при-
зером. 5 км быстрее всех пробежал 
член сборной команды России Ста-
нислав Волженцев. 

Молодые греко-римляне
Илья Михеев и Аслан Зубаиров 
на международном турнире в Ка-
лининграде стали победителями 
в своих возрастных категориях, а 
среди взрослых на международ-
ном турнире в Пскове чемпионом 
стал студент Заншах Зейналов.

В Сыктывкаре прошли сорев-
нования на кубок Республики 
Коми по легкой атлетике. 
Студентка УГТУ Лиана Валиуллина 
(гр. ТГВ-2-08) стала чемпионкой РК 
в беге на 60 метров и серебряным 
призером на дистанциях 200 и 400 
метров. Ее подруга по команде 
Наталья Карнюшина (гр. ФКиС-09) 
заняла второе место на дистанции 
400 м и второе место по прыжкам 
в длину. Студент Владимир Камен-
ков (гр. ФКиС-06) завоевал сере-
бряные медали в беге на дистан-
ции 60 метров и прыжках в длину. 
Лученок Дмитрий (гр. РЭНГМ-1-09) 
в беге на дистанции 200 и 400 ме-

тров также занял вторые места в 
личном зачете. Все перечислен-
ные легкоатлеты нашего универ-
ситета в смешанной эстафете 4 х 
140 м финишировали вторыми.

Главное — взаимовыручка!
По такому принципу прошел чем-
пионат Республики Коми  по зимне-
му полиатлону. Ухтинская сборная 
заняла первое место. На втором 
сосногорцы, на третьем команда 
Вуктыла. В возрастной группе 18-20 
лет среди женщин весь пьедестал 
почета завоевали  студентки УГТУ 
Мария Трубина (ЛИ-1-08), Юлия 
Скорнякова (ГНГ-10) и Наталья Тыр-
касова (БТП-10). А Григорий Ануф-
риев (ФКиС-07) стал победителем в 
возрастной группе 21-23 года.

Валентин КиРиллоВ: 

«У нас с Гусом Хиддинком общее только одно — 
ему и мне нравится работать в России!»

Золото Дубая
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Спонсорами конкурса красоты выступили:
Лейла Ибрагимова, выпускница ФГО, дизайнер. Для составления образа каждой 
участницы предоставила аксессуары из новой коллекции украшений «THE 
MAGIC SOUL».  Ольга Кердань, выпускница ФГО, стилист-визажист. Ольга сумела 
подчеркнуть индивидуальность  и красоту каждой конкурсантки.  Евгений 
Грох, студент 4 курса ФГО, руководитель Ухтинского отделении ВОО «Молодая 
Гвардия», выступил спонсором рекламно-полиграфической продукции. 

11 декабря 2010 года на факуль-
тете гуманитарного образова-
ния УГТУ впервые состоялся 
самый радужный конкурс 
красоты, ума и талантов «Мисс 
ФГО-2011». Параллель  между  
цветами радуги и  участницами 
конкурса была проведена не-
спроста: как и 7 цветов радуги, 
7 участниц конкурса обладают 
ярчайшей индивидуальностью 
и красотой. Критериями выбо-
ра победительницы для членов 
жюри были такие качества, как 
обаяние, приятная внешность, 
творческие способности, пла-
стичность и грамотная речь.

Участницы  конкурса «Мисс 
ФГО-2011» уверенно и  дружно 
прошли через три тура. 

Первый тур — дефиле в кок-

тейльных платьях. Для запомина-
ния постановки дефиле конкур-
санткам потребовалась лишь пара 
репетиций. То ли опыт участия в 
конкурсе «Мисс УГТУ» (Н. Захарова, 
А. Нажипова), то ли занятие совре-
менными танцами (П. Бастракова), 
то ли огромное желание сделать 
все максимально красочно и  точ-
но позволили девушкам сделать 
из короткого представления яр-
кое шоу.

Вопросы «экзаменационных 
билетов» для интеллектуального 
конкурса подготовил член жюри 
декан ФГО Михаил Петров! Пер-
вый вопрос касался конкурсов 
красоты в разные времена. Зрите-
ли узнали о богинях Древней Гре-
ции, придумавших этот конкурс, о 
первой победительнице Афроди-
те, о первом председателе жюри 

фараоне Хеопсе и о современных 
стандартах 86-59-89.  

Второй вопрос выявил предпо-
чтения конкурсанток в сладостях, 
парфюмерии. Собравшиеся услы-
шали мнения девушек о кухнях 
народов мира. По словам Михаила 
Кирилловича, ответы студенток 
позволили членам жюри судить о 
коммуникативных навыках и кру-
гозоре участниц. 

И наконец, третий, самый 
творческий тур — «Аукцион». Пе-
ред участницами стояла задача: 
в течение 5 минут презентовать 
какой-либо товар, продемонстри-
ровав свое искусство убеждения, 
рассказав о нем как можно боль-
ше, интересней,  эмоциональней! 

Полина Бастракова в роли 
ведущей  «Телемагазина» разре-
кламировала пластиковый набор 

посуды с необычными функциями. 
Оказывается, обычным пластико-
вым ножом можно воспользовать-
ся при чистке дымоходов и ногтей, 
вилка в разных ситуациях может 
послужить как расческой, так и зу-
бочисткой, а тарелка спасет при-
ческу каждой девушки от дождя! 

Екатерина Томаштик презен-
товала продукт своей фантазии 
— самодельную светящуюся ново-
годнюю елку. 

Счастливую зачетку c пожела-
ниями удачи на экзаменах от дека-
на и почти всех преподавателей ка-
федры СО, приносящую удачу на во 
всех начинаниях, увидели зрители 
в видеоролике Ксении Лановенко. 

Айгуль Нажипова тоже блес-
нула личным творчеством:  она 
презентовала «хэндмэйдовский» 
чудо-браслет, каждый элемент 
которого является каким-нибудь 
символом (например, ромашка — 
символ семьи, синяя роза — сим-
вол мечты, звезда — символ цели). 

Нелли Захарова не стала дол-
го рассказывать о своем товаре, 
а воспользовалась  принципом 
«лучше один раз увидеть, чем сто 
раз услышать». «Crazy lady» — так 
назывался ее дезодорант  в уни-
кальной упаковке (hand made),  
превращающий любую черствую 
дамочку в умопомрачительную, 
страстную женщину. 

«DreamWalker» — прибор для 
управления снами, устройство, 
позволяющее во время сна учить 
иностранные языки, знакомиться 
с историческими личностями. Оно 
было не только придумано Алек-
сандрой Ляшок, но и успешно во-
площено ею в жизнь! 

Инна Моргун под музыку из 
кинофильма «Розовая пантера» 
вышла в роли черной кошечки и 
своим танцем сумела привлечь 
внимание зрителей к сюрпризу в 
черном ящике. Там оказался шоко-
ладный торт, который Инна испек-
ла специально для конкурса.

После каждой презентации де-
кан ФГО входил  в роль «аукциони-
ста» и с успехом «продавал» зрите-
лям оригинальные товары. Никто 
не скупился в этот вечер!

Почетного звания «самой кра-
сивой, умной и талантливой» удо-
стоилась студентка II курса Ксения 
Лановенко. Помимо учебы на «от-
лично», победительница конкур-
са работает ведущей новостей на 
корпоративной телестудии УГТУ. 
Мечта Ксении: кругосветное пу-
тешествие и работа на Первом 
канале. 

Титул  «Вице-мисс ФГО»  полу-
чила  Полина Бастракова. Четвер-
тый год девушка посвящает себя 
занятиям современными  танцами  
в «United BIT». Ее любимые лите-
ратурные герои — Остап Бендер 
Ильфа и Петрова, а также кот Бе-
гемот и Коровьев — Фагот Булга-
кова. Полина искренне верит, что 
ее с этими героями  объединяет 
только чувство юмора и здоровая 
доля авантюризма. 

Всему факультету гуманитар-
ного образования приятно осозна-
вать тот факт, что  две эти умные, 
стройные, уверенные в себе кра-
савицы («Мисс и Вице-мисс ФГО») 
в марте следующего года будут 
представлять ФГО на конкурсе 
красоты «Мисс УГТУ-2011»!

Все участницы были награжде-
ны дипломами, лентами, сладкими 
призами от зав. кафедрой СО Оль-
ги Солдатенковой и календарями  
на 2011 год от первого декана ФГО 
Алексея Чернышева.

иНЕССа пуДКова

Вероятно, по этой причине 
болельщиков собралось немало. 
Начался фестиваль с разминки 
со зрительным залом. Первый же 
вопрос ухтинского художника и 
фотокорреспондента газеты «Ухта» 
Олега Сизоненко: «Что делать, если 
Вы пошли по проволоке, а вслед за 

вами пошел электрический ток?» — 
команды оставили без ответа. Вме-
сто конкретного комментария ве-
селые и находчивые «прицепились» 
к внешности зрителя. Все их «отве-
ты» были из разряда: «Кто пустил в 
зал Вассермана?»  Дальше дело по-
шло живее, команды разогрелись. 

Публика довольно тепло принимала 
КВНщиков. Молодая команда «СГРК» 
(сборная городов Республики Коми), 
впервые выступавшие в лиге «Хит-
трендбренд» из Усинска, видавшие 
виды «Крутые перцы» из Печоры 
и их юные, но опытные земляки 
«Киндер сюрприз» в обновленном 
составе. У кого-то получалось луч-
ше, у кого-то хуже. Из всех команд 
организаторы фестиваля выделили 
сыктывкарцев: «Смешанный лес» 
— команду Сыктывкарского госуни-
верситета, «Бе-бе-бе», «ЖКХ» («живи, 
как хочешь»), а также женскую ко-
манду «Пробник». Вне конкурса 
на фестивале выступила команда 
спонсора  ООО «ЛУКОЙЛ Ухтанеф-
тепереработка», которая продемон-
стрировала внутрикорпоративный 
КВН. Много было так называемого 
«космического» юмора, понятного 
далеко не всем. Тем не менее по-
ложительные отзывы о фестивале 
говорят сами за себя.

«Здорово, все команды — просто  
молодцы! Проявили артистизм, фан-
тазию, искрометное чувство юмора, 
— поделился впечатлениями пред-
седатель жюри, заместитель гене-
рального директора по персоналу 
и общим вопросам ООО «ЛУКОЙЛ 
Ухтанефтепереработка» Андрей Хаж-
догов. —  Сегодняшний КВН очень 
понравился. С удовольствием сидел 
бы и слушал дальше, но команд было 
восемь и поэтому, к сожалению, вре-
мя выступлений ограничено».  

Все команды, показавшие себя 
на фестивале в Ухте, вскоре примут 
участие в полуфинальных играх, 
которые  состоятся в Печоре и в 
нашем городе. Финал также будет 
проходить в «жемчужине Севера» в 
марте предстоящего года. Главный 
приз — поездка на сочинский фе-
стиваль в 2012 году. В ближайших 
планах у организаторов: собрать 
юниорскую лигу, кадры, которые 
потом пополнят ряды профес-
сионалов. Первые игры юниоров 
пройдут в конце января — начале 
февраля 2011 года. Эти же команды 
выступят в качестве гостей на полу-
финале в Ухте. 

яНа МаЦКив  

РАдУжНый КОНКУРС

Эпидемия смеха 

Смех заразителен, как вирус. В этом можно было убедиться 12 
декабря в большом зале Дворца культуры.  Фестиваль республи-
канской лиги КВН «Веселая республика»  состоялся в нашем городе. 
Восемь команд-участниц из городов республики: Ухты, Сыктывкара, 
Усинска и Печоры воскресным вечером встретились на ухтинской 
сцене. Именно с нее относительно недавно вышел в «большие люди» 
КВНщик Константин Пушкин. Надежда, что новые звезды КВН засия-
ют вновь, ухтинцев не покидает и по сей день.

поэты уГту —  
в российском 
литературном журнале
Шестой год подряд ноябрьский номер 
литературно-художественного и 
общественно-политического жур-
нала «Наш современник» посвящен 
творчеству писателей из Республики 
Коми. Шесть ухтинских авторов пред-
ставлены в 11-ом номере журнала 
«Наш современник». Четверо из них — 
Дмитрий Безгодов, инга Карабинская, 
Семен Башкиров и Евгения перепон 

— сотрудники ухтинского государствен-
ного технического университета.

15 декабря на состоявшейся в рамках 
встречи городского литературного объеди-
нения презентации номера народный поэт 
Республики Коми, доцент кафедры СО УгТУ 
Надежда Александровна Мирошниченко 
высоко оценила литературный уровень писа-
телей из Ухты. Она также подчеркнула такую 
особенность вышедшего номера, как боль-
шое количество заявивших о себе на россий-
ском уровне молодых литераторов.

В журнале представлена проза григория 
Спичака, Елены Козловой, Петра Столповско-
го и других сыктывкарских авторов, а также 
ухтинца Сергея Рулева. В рубрику «Поэти-
ческая мозаика» наряду с произведениями 
молодых авторов Сыктывкара вошли стихи 
ухтинской поэтессы Дарьи Снегиревой.

оКСаНа БЕЛяЕва
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На конец декабря уходящего 
года в ряды Российской Армии 
призваны 103 студента УГТУ. 
В число призванных вошли 
студенты СПОУ «Технический 
колледж» и студенты универ-
ситета, восстановившиеся 
после отчисления либо посту-
пившие в вуз после окончания 
училищ и колледжей. И эта 
цифра не окончательная, по-
тому что срок призыва в ряды 
Вооруженных сил Российской 
Федерации заканчивается 31 
декабря этого года. 

Законно ли, что студенты старших 
курсов, в том числе и талантли-
вые, не доучившись два-три года, 
покидают стены вуза и какие 
отсрочки по закону положены 

студентам УГТУ? Мы попросили 
прокомментировать начальника 
отдела мобилизационной и специ-
альной работы Елену Автомонову.
— Да, законно. Условно отсроч-
ки от призыва на военную службу 
можно подразделить на отсрочки, 
предоставляемые по состоянию 
здоровья, в связи с особыми усло-
виями жизни призывника, в связи 
со спецификой места работы и дея-
тельности и в связи с получением 
призывником образования. 
Если быть предельно точной, то 
в соответствии с Федеральным 
законом России «О воинской обя-
занности и военной службе» № 53-
ФЗ от 28 марта 1998 года право на 
отсрочку от призыва на военную 
службу имеют граждане, получив-
шие полное среднее образование, 
то есть после 11 класса, и обучаю-
щиеся по очной форме обучения 
в вузах, имеющих государствен-
ную аккредитацию, кроме лиц, по-
ступивших на специальности (на-
правления подготовки). А также не 

имеющие государственную аккре-
дитацию (процедура аккредитации 
осуществляется после первого вы-
пуска — в соответствии с п. 11, 12 
«Положения о государственной 
аккредитации образовательных 
учреждений и научных организа-
ций», утвержденного постановле-
нием Правительства Российской 
Федерации от 14 июля 2008 года 
№ 522). 
В настоящее время в нашем уни-
верситете не аккредитованы на-
правления подготовки бакалавров 
200500 «Метрология, стандартиза-
ция и сертификация» и подготовки 
магистров 250300 «Технология и 
оборудование лесозаготовитель-
ных и деревообрабатывающих 
производств».

— На какое количество отсрочек 
может рассчитывать студент, обу-
чающийся в высшем учебном за-
ведении?

— Надо уяснить, что отсрочка от 
призыва на военную службу по уче-
бе предоставляется студенту, под-

лежащему призыву, только один 
раз, за исключением одного из слу-
чаев, предусмотренных Федераль-
ным законом России «О воинской 
обязанности и военной службе». 
Каждый случай предоставления 
второй отсрочки рассматривается 
призывной комиссией военного 
комиссариата конкретно по от-
дельно взятому призывнику. 

— А как же молодые ученые, маги-
стры и аспиранты?
— Эти же отсрочки касаются и сту-
дентов, и магистрантов, и аспиран-
тов. Закон для всех един, поблажек 
никому нет. Студенты-призывники, 
достигшие 18-летнего возраста 
в текущем году, то есть 1992 года 
рождения, обязаны пройти ме-
дицинскую комиссию в военном 
комиссариате и оформить соот-
ветствующую отсрочку от призыва 
на военную службу. Не прошедшим 
комиссию отсрочка от призыва на 
период обучения не предоставля-
ется, студент подлежит призыву. 

— Грозит ли армия учащимся тех-

нического колледжа университе-
та?

— Здесь все предельно ясно, сту-
денты, поступившие в «Технический 
колледж» по окончании школы, то 
есть после 11 класса, отсрочки от 
армии не имеют и согласно закону 
ждут призыва в армию.

ЛаРиСа ЧупРова

  По словам декана НГПФ, с само-
го приезда в Сколково инновации 
чувствовались во всем, начиная от 
креативной архитектуры здания, 
в котором располагается бизнес-
школа, и заканчивая тем, что вме-
сто номерных аудиторий там были 
«города» и «континенты».

Основная задача организато-
ров форума: объединить интел-
лектуальный и творческий потен-
циал инноваторов России, чтобы 
посредством взаимного общения 
узнать перспективы дальнейшего 
развития. Заседание проходило в 
нескольких секциях. Владислав Ку-
лешов принял участие в базовой 
секции «Наука и образование», ко-
торой  на протяжении двух дней 
руководил министр образования и 
науки РФ Андрей Фурсенко.
В рамках форума состоялось 
очередное заседание Комиссии по 
модернизации и технологическо-
му развитию экономики России, 
которое проводил президент РФ 
Дмитрий Медведев. Проходило 
оно в открытом формате. Наибо-

лее активные участники форума 
имели уникальную возможность 
вступить в прямой диалог с прези-
дентом и членами комиссии. Как 
оказалось,  проблемы научной 
общественности оказались схо-
жими. Главное, что все они были 
озвучены президенту.  Медведев, 
заверил, что поддержка молоде-
жи будет продолжаться и дальше 
в том же объеме. 

«Было приятно видеть вокруг 
исключительно заинтересованные 
взгляды, — поделился впечатления-
ми Владислав Кулешов, — скучаю-
щих лиц не было. Здесь собрались 
только лучшие, у каждого из них 
за спиной — множество побед. В 
трех метрах от меня — ректор МГУ, 
в пяти метрах — ведет секцию ми-
нистр образования и науки РФ, во-
круг — руководители Курчатовско-
го института, проректоры Бауманки, 
выдающиеся  выпускники, при-
летевшие из Бостона, бизнесмены, 
олигархи». 

По словам Кулешова, обсуж-
даемые на форуме вопросы, хотя и 

были чисто теоретическими, но вы-
страивались, скорее,  по «западной 
модели».  «Не покидало ощущение, 
что все идеи можно хоть сейчас 
взять на карандаш и реализовать, 

— не скрывает своего удивления 
Владислав Евгеньевич. —  Ведь на 
встрече присутствовали обе сторо-
ны, от которых все и зависит: вла-
сти и исполнители». 

Андрей Фурсенко рассказал, 
какова перспектива развития выс-
шего образования в России.  По-
яснил, что в приоритете будут 
вузы, у которых есть конкретные 
научно-исследовательские разра-
ботки и реальное внедрение их 
в производство. При этом будет 
оцениваться, сколько студентов 
на самом деле участвуют в научно-
исследовательской работе и 
сколько разработок уже внедрено. 
Из всего следовало, что во главе 
угла теперь стоит наука.  Учебный 
же процесс уходит на второй план. 
По мнению властей, именно наука 
должна сыграть решающую роль и 
«подтащить» за собой учебу. От это-
го образовательный процесс, на их 
взгляд, станет только эффективнее. 

«По сравнению со многими ву-
зами мы находимся в более выи-
грышном положении, — заверяет 
Владислав Евгеньевич. —  УГТУ не-
посредственно взаимодействует 
с производством, налажены много-
летние партнерские связи. Тем более, 
что наш вуз расположен в Тимано-
Печорской провинции, в самом 
центре нефтегазового комплекса. 
У нас есть добыча, транспортиров-
ка нефти и газа, а это значит, есть 
большой потенциал. Будущее — за 
научно-исследовательской работой! 
Необходимо заключать договора с 
крупными компаниями и привлекать 
к этому студентов. Внедрение в про-
изводство инновационных идей  — 
прямой путь к модернизации!»

яНа МаЦКив

Весной 2009 года президент Российской Федерации Дмитрий Медве-
дев дал старт процессу модернизации и инновационного развития 
нашей страны.  В середине декабря этого года  декан НГПФ УГТУ 
Владислав Кулешов побывал в инновационном центре «Сколково» 
(в пригороде Москвы),  где принял участие во Всероссийском инно-
вационном форуме «Россия, вперед!». Там были подведены первые 
итоги движения к новой экономике и согласованы новые ориентиры 
для совместных действий государства, бизнеса и регионов.

Декан НГпФ уГту владислав Кулешов 
(справа) с министром образования и 
науки РФ андреем Фурсенко.

Зачетки 
в сторону

ОРИЕНТАЦИЯ —СЕВЕР И НАУКА!

— Из всего следовало, что во главе угла теперь стоит 
наука.  Учебный же процесс уходит на второй план. По 
мнению властей, именно наука должна сыграть решаю-
щую роль и «подтащить» за собой учебу.

вЛаДиСЛав КуЛЕШов, декан НГпФ СВЕТЛОЕ НАСТОЯЩЕЕ
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«Закончились уроки, закончи-
лись дела,  каникулы веселые зима к 
нам привела, — крикнули глашатые, 
и закружился яркий, волшебный и 
незабываемый праздник в классе 
школы «Росток УГТУ». «Дед Мороз 
в большой запарке тащит яркие по-

дарки, — оповестили ведущие со-
бравшихся гостей и пригласили их 
повеселиться и дружно встретить 
Деда Мороза со Снегурочкой.

Маленькие артисты читали сти-
хи, пели песни, устраивали конкур-
сы да так беззаботно кружились в 

хороводах, что мамы и папы едва 
сдерживались, чтобы не пуститься 
с ними в пляс! Но вдруг в зале по-
темнело и налетевшие разбойники 
стали уверять детей в том, что «сила 
с наглостью важней», и звать с со-
бой: «Зачем вам ученье, ведь это 
мученье! А с нами поведетесь 
и умишка наберетесь». Раз-
бойники устраивали раз-
личные пакости, чтобы 
помешать празднику, а 
напоследок похитили 

учительницу первоклашек Свет-
лану Владимировну Шелудякову. 
Но добрые сказочные персонажи 
не растерялись и своими танцами, 
прибаутками и загадками убедили 
хулиганов отпустить учительницу и 
пойти учиться в школу. 

Тут бы и веселью продолжить-
ся да Деда Мороза встречать, но 
вдруг откуда ни возьмись залетели 
на праздник три очаровательные 
Бабы-Яги (Юлия Дегтяренко, Ирина 
Шелудякова, Соня Антуганова) и да-
вай под зарубежный хит на метлах 
летать, зелье замешивать, от встре-
чи Деда Мороза детей отговари-
вать. «Я спрятала подарки Дедушки 
Мороза, обойдетесь в этом году без 
них», — грозила сорвать праздник 
непрошеная гостья. Но умные де-
тишки не растерялись: послали 
Деду Морозу телеграмму — предо-
стерегли его от неприятностей. И 
какие бы козни ни строили злые го-
стьи, милиционер Владислав Мака-
ров разыскал мешок с подарками и 
пригрозил «дело завести на хулига-
нок», но милые Бабы-Ёжки распла-
кались и попросили: «Не прогоняй-
те нас, давайте вместе встречать 
Новый год, ведь мы не вредные, мы 
просто одинокие».  

Несмотря на все перипетии и 
неожиданные повороты, красно-
щекий Дед Мороз все же добрался 
до ребят! (Его сыграл папа перво-
клашки Максим Иванов.) 
Выслушав речь Мороза 
о том, что у него много 
работы в России и он 
ни разу не бывал за 
границей, сказоч-
ные персонажи на-
учили старика за-
рубежному танцу 
«Арам-зам-зам». 
А после начался 
карнавал ко-
стюмов, где 

в вихре танца кружились принцы и 
принцессы, а пираты и снежинки 
водили хоровод с метелью и вью-
гой. Вдоволь наплясавшись, дети 
расселись под елкой и под бурные 
аплодисменты зрителей получили 
подарки: брелоки с символом года 
— зайчиками и сундучки со сладо-
стями. 

«Несмотря на то, что многие 
дети болеют и очень непросто было 
проводить репетиции, карнавал 
состоялся, — поделилась радостью 
учитель первоклассников Светлана 
Шелудякова и воспитатель Люд-
мила Шкарабура. — Для детей это 
не просто развлечение, это ответ-
ственное выступление перед мно-
гочисленными зрителями. Мы бла-
годарны за помощь всем мамам 
и папам, бабушкам и дедушкам, 

которые вместе с детьми учили 
тексты, шили карнавальные 
костюмы. Ведь это был первый 
грандиозный праздник перво-

клашек в стенах школы». 
ЛаРиСа ЧупРова

КАК ДЕД МОРОЗ 
К РЕБЯТАМ СПЕШИЛ

Снежные королевы, ослепительные феи в сопровождении добрых 
рыцарей, сказочные великаны, зубастые волки и пираты спешили 25 
декабря в празднично украшенные классы школы «Росток УГТУ» встре-
титься с Дедом Морозом и Снегурочкой, чтобы вместе с ними окунуться 
в новогоднюю сказку.

в ухтинском развлекательном центре «Кри-
сталл» открылся боулинг! торжественная 
церемония открытия прошла 24 декабря.

Площадка для боулинга состоит из шести 
дорожек, оборудованных новейшими система-
ми подсчета. Для посетителей Центра закуплена 
специальная обувь. Рядом с дорожками стоят 
три бильярдных стола. Общая площадь игрово-
го пространства — более тысячи квадратных 
метров. 

 «Жители Ухты уже давно ждали этого со-
бытия, периодически совершая поездки в дру-
гие города, чтобы поиграть в боулинг. Поэтому 
организаторам этого Центра — большое спаси-
бо, — сказал собравшимся руководитель ад-
министрации Ухты Олег Казарцев. — Надеюсь, 
ухтинский боулинг станет хорошим местом для 
проведения досуга молодежи». Право первого 
удара было предоставлено вип-гостям. Сразу 
же после них организаторы провели турнир по 
боулингу для представителей ухтинских СМи. 

пЕтР иваНов 
по материалам отдела информации 

администрации МоГо «ухта»

в ухте появился 
боулинг!

Олимпийский чемпион, сту-
дент УГТУ Александр Сухо-
руков 25 декабря прибыл в 
Ухту после чемпионата мира 
в ОАЭ. 

фОТОфАКТ

Горячие 
заплывы
Три дня в бассейне «Юность» 
шло открытое первенство МОГО 
«Ухта» по плаванию на призы 
Деда Мороза. Соревнования 
проводятся в Ухте более 20 лет. 
В этом году участвовали дети 
2000 года рождения и старше 
из городов Республики Коми и 
России. Однако в этот раз из-за 
сильных морозов и отсутствия 
финансирования многие коман-
ды не участвовали в соревно-
ваниях. 

Ощущение знойного летне-
го денька не покидало зрителей 
все три дня, несмотря на то, что за 
окном спорткомплекса минус 30. 
В голубой лагуне плюсовая темпе-
ратура, ярко от детских улыбок и 
жарко от накалившихся страстей. 
Изумляя зрителей скоростью, тех-
никой владения стилями баттер-
фляй, брассом, кролем, дети демон-
стрировали красивые заплывы, а 
судьи фиксировали новые рекорды 
города. Звездой заплыва стал пят-
надцатилетний ухтинец Дмитрий 
Рочев, 50 метров баттерфляем он 
преодолел за 0.31,70!  

«Придерживайся олимпийско-
го принципа: главное не победа, 
а участие», — успокаивал  юную 

пловчиху перед стартом ухтин-
ский тренер. То ли слова настав-
ника вдохновили, то ли оттого, что 
на девочке был купальник в цвете 
триколора, участница резво стар-
товала, и было видно, что вода ей 
покорилась. В индивидуальных за-
плывах дух соперничества возрас-
тал. Но больше всех в эти дни вез-
ло ухтинским пловцам: 14 первых 
мест. Четыре увезли интинские 
спортсмены, одно сыктывкарцы.  

А под занавес жарких баталий 
в лагуну заглянул Дед Мороз. Из 
огромного красного мешка он до-
стал и вручил всем победителям и 
призерам (а их судейская колле-
гия насчитала 57) грамоты Управ-
ления физкультуры и спорта МОГО 

«Ухта», памятные вымпелы и слад-
кие подарки.  

По словам директора МОУ 
СДЮСШОР и главного судьи На-
тальи Марьиной, соревнования на 
призы Деда Мороза очень популяр-
ны. «Они являются последними в ка-
лендарном году, когда ребята могут 
выполнить свои разряды, улучшить 
результаты, чтобы они были зафик-
сированы именно в текущем году, 
— говорит Наталья Тимофеевна. — 
У нас сильная судейская коллегия и 
уровень выступающих ребят доста-
точно высок. Обидно, что в этом году 
из-за отсутствия финансирования 
к нам не приехали пловцы из Сале-
харда и других городов России».

ЛаРиСа ЧупРова Как только нога чемпиона коснулась род-
ной земли, на него обрушились поздравления 
от администрации МОгО «Ухта», депутатов, 
тренеров, друзей и родителей. Огромный букет 
цветов именитому пловцу передали и от рек-
тора университета Николая Цхадая, который, 
к сожалению, не смог встретить Александра в 
аэропорту.

«Мама по телефону намекнула, что прие-
дут друзья и репортеры, но я не ожидал приез-
да известных в городе персон, детей, поэтому 
очень тронут», — сказал при встрече пловец. 

Звезда большого спорта рассказал о золо-
тых заплывах в Дубае, о друзьях из российской 
сборной, ответил на вопросы журналистов, 
подарил свой автограф детям. В ближайших 
планах пловца отдых с родителями, встреча 
нового года в одном из ухтинских ресторанов, 
затем январские сборы на Канарских островах 
и подготовка к длинной Шанхайской воде.

ЛаРиСа ЧупРова
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Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

— Мы благодарны за помощь всем мамам и папам, 
бабушкам и дедушкам, которые вместе с детьми учи-
ли тексты, шили карнавальные костюмы. Ведь это 
был первый грандиозный праздник первоклашек в 
стенах новой школы.

Зам. директора по воспитательной работе 
ЛюДМиЛа ШКаРаБуРа
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Если внимательно присмотреться к телеграфным стол-
бам, то можно заметить, что все они разные и среди 
них тоже есть довольно симпатичные

В. КлиМоВиЧ

Четыре этапа конкурса:
1 этап — определение Мисс и 
вице-Мисс на факультетах УГТУ, в 
Институте физической культуры и 
Техническом колледже вуза.

2 этап — дополнительный набор 
для всех желающих 
3 этап — подготовка финали-
сток к конкурсу с 15.01.2011г. по 
01.03.2011г.

4 этап — финал конкурса 
«Мисс Университет-2011» в ГДК  
08.03.2011г.
 
Приглашаем девушек для участия 
в конкурсе!
Участниц ждут призы, подарки, 
фотосессии, восторженные глаза 
зрителей.

оРГКоМитЕт

 КОНКУРС

МИСС 
УНИВЕРСИТЕТ

 

состоится

ВНИМАНИЮ 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 
И СОТРУДНИКОВ 
УНИВЕРСИТЕТА!

29 декабря 
в 18.00 часов 

в с/к «Буревестник»

пРоФКоМ

От каждого коллектива на 
суд зрителей было представлено 
по несколько лучших номеров. 
Концертную программу открыл 
ансамбль старинной музыки «Ин-
термеццо» двумя яркими, но про-
тивоположными произведениями 
классиков. Далее детский вокаль-
ный ансамбль «Звездный дождь», 

состоящий из шести девочек раз-
ного возраста, исполнил менуэт и 
современную пьесу «Емеля». За-
тем пришел черед педагогов по-
казывать свое мастерство. Трио 
молодых музыкальных работников 
школы — все с консерваторским 
образованием: Наталья Лебеде-
ва, Полина Павлова и Ольга Шаты 

— исполнило новое лирическое 
произведение «Памяти Сергея Есе-
нина» и покорило зрителей своим 
обаянием и профессионализмом. 
В исполнении  ансамбля скрипа-
чей прозвучал «Венгерский танец» 
Брамса и музыка Доги из кино-
фильма «Мой ласковый и нежный 
зверь».  Из уст хорового коллекти-
ва мальчиков зрители услышали 
трогательные строки песен «Веч-
ный огонь» и «Вперед, мальчишки». 
Завершающим аккордом концерт-
ной программы стало грандиозное 
выступление оркестра русских 
народных инструментов под руко-
водством Ольги Шаты. Тема Вели-
кой Отечественной войны нашла 

свое продолжение в одном из про-
звучавших в их исполнении произ-
ведении — «Бабий Яр», которому 
предшествовали стихи Евтушенко.  

Педагоги школы опасались, 
что концерт будет сокращен, но 
Владимир Иванович и делегаты 
координационного совета прослу-
шали всю программу  от первой до 
последней ноты. И неудивитель-
но, что выступление музыкантов 
вызвало у министра такой живой 
интерес. В прошлом Юрковский 
окончил Российскую академию 
театрального искусства (РАТИ — 
ГИТИС) по двум специальностям: 
«Актер музыкального театра» и 
«Менеджер сценических искусств, 
продюсер по специальности «Теа-
троведение». А в 2008 году являлся 
солистом театра музыкальной ко-
медии Санкт-Петербурга.  

Учащиеся ДМШ № 1, обычно 
шумные и неугомонные, в этот 
день понимали всю значимость 
происходящего мероприятия и  
дисциплину не нарушали.

«Музыкальной школе № 1 выпа-
ла честь представлять культурную 
Ухту, музыкальное образование 
нашего города, — рассказывает 
директор ДМШ № 1 Раиса Горилен-
ко. — И мы не могли не оправдать 
такого доверия. Просчитывали по 
времени каждый номер концерта, 
выверяли любую мелочь, чтобы 
не задерживать делегацию. В ко-
ординационный совет, помимо 
самого министра, вошли началь-
ники управлений  культуры всех 
городов нашей республики. И, судя 
по реакции зала, наш концерт они 
оценили по достоинству!» 

 яНа МаЦКив

Искусство слышать музыку

 В  рамках координационного совета, проходившего в Ухте в на-
чале декабря,  министр культуры Республики Коми Владимир 
Юрковский впервые посетил одно из наиважнейших культурных 
заведений «жемчужины Севера» — Детскую музыкальную школу 
№1. Такого уровня визитов здесь еще не бывало. О планируе-
мом посещении  педагоги школы узнали в сентябре, и уже тогда 
началась активная подготовка к встрече с важным гостем. И вот 
концерт для почетной делегации состоялся.

20 декабря состоялся второй этап кон-
курса «Мисс университет-2011». В январе 
начнется третий этап конкурса — под-
готовка к финалу.

Этапы красоты
Новый год — это шумный, весе-
лый, яркий праздник с хлопуш-
ками, бенгальскими огнями, 
петардами и фейерверком! 
Однако в этом году многие пред-
приятия, в том числе и УГТУ, не 
стали закупать пиротехнику для 
проведения новогодних утрен-
ников и вечеров. 

По словам проректора по безо-
пасности УГТУ Андрея Дозморова, 
пользоваться пиротехническими 
изделиями в вузе запрещается в 
помещениях и на территориях уни-
верситета, на крышах, балконах, 
лоджиях и выступающих частях 
фасадов зданий, на сценических 
площадках и спортивных сооруже-
ниях, а также во время проведения 
новогодних утренников. Именно 
поэтому встреча года белого Кро-
лика пройдет без огненных забав. 

Кроме того, нельзя пользовать-
ся пиротехникой на территориях 
особо ценных объектов культурно-
го наследия народов, памятников 
истории и культуры, кладбищ и 
культовых сооружений, заповед-
ников, заказников и национальных 
парков.

Но постановление РФ не рас-
пространяется на тех, кто решил за-
пустить салют у себя на даче. В этом 
случае начальник штаба ГО УГТУ 
Камалдин Черивханов напоминает, 
что пиротехника бывает пользо-
вательская и профессиональная, 
при этом к обоим классам могут 
относиться одинаковые изделия 
(салюты и фейерверки, мортиры 
и петарды), разница заключается 
лишь в радиусе воздействия и в 
мощности заряда. (Именно поэтому 
существует класс опасности 4 и 5 — 
такая пиротехника продается толь-
ко организациям, которые имеют 

лицензию на проведение пиротех-
нических шоу.)

«Покупая пиротехнические из-
делия, потребуйте обязательный 
сертификат соответствия, про-
верьте срок годности и отсутствие 
следов порчи, а также прочитайте 
инструкцию по эксплуатации. При 
подготовке и проведении фейер-
верков в местах массового пре-
бывания людей с использованием 
пиротехнических изделий  зрители 
должны находиться с наветренной 
стороны на безопасном расстоя-
нии. Места для проведения фейер-
верков необходимо отгородить и 
оснастить первичными средствами 
пожаротушения; а после исполь-
зования пиротехнических изделий 
территория должна быть осмотре-
на и очищена от отработанных, не-
сработавших пиротехнических хло-
пушек и их опасных элементов».

Будьте внимательны, и пусть 
ничто не омрачит встречу  Нового 
года и Рождества!

ЛаРиСа ЧупРова

Белый Кролик без огня

2011
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Горнолыжный инструктор — сво-
им подопечным:

— И запомните, ребята, главное: 
дерево лучше всего объезжать 
с одной стороны!

— Дедушка Мороз! Мне доктор за-
претил сладкое, поэтому пришли 
мне, пожалуйста, ящик полуслад-
кого...

— Как заводится ваше авто в -30 
градусов?

— Не знаю.
— Почему?
— Она у меня в минус 30 даже не от-
крывается...

Разговаривают две подруги:
— Какое на тебе чудесное платье!.. 
А что, твоего размера не было?

Телефонный опрос, проведенный 
утром 1 января, дал следующие ре-
зультаты: 

— 2% опрошенных ответили «Да?» 
— 3% — «Алло?» 
— 95% затруднились ответить.

Разговаривает немецкая супруже-
ская пара:
— Представляешь, фрау Майер 
сильно упала на улице!
— Какой ужас!
— И при этом здорово покалечи-
лась...

— Какой ужас!
— Но они нашли хорошего хирурга.
— Интересно...
— И теперь она выглядит, как пре-
жде!

— Какой ужас!

Урок в школе. Вовочка задает учи-
телю вопрос. Учитель: 
— Вовочка, перед тем как задать 
вопрос, поднимите руку вверх. 
Кровь прильет к голове, мозг будет 
работать лучше, тогда, может быть, 
и вопрос отпадет сам по себе.

— Как называется вещество, при 
приеме которого мозг атрофиру-
ется и перестает отвечать за свои 
действия?

— Семечки!

СВЕТЛОЕ НАСТОЯЩЕЕ

АНЕКДОТЫ

У меня непритязательный вкус: мне 
вполне достаточно самого лучшего.

оскар УАлЬД

Более 600 желтых рюкзачков с 
глазастыми зайцами, до краев 
наполненных конфетами и шо-
коладом, прибыли из Екатерин-
бурга в Ухту. В этом году УГТУ 
сладостями снабдила компания 
Роскондитер TREND GROUP.

«Еще задолго до наступле-
ния праздника наша служба 
занялась поиском фабрики и 
формированием заявки на ново-
годние подарки, — поделилась 
начальник отдела материально-
технического снабжения Светла-
на Юкал. — Дело это хлопотное, 
но приятное. Остановились на 
сумке-мешке с зайчонком Рюри-
ком, весом 800 грамм. В подарке 
много конфет, а рюкзачок можно 
использовать для детской «смен-
ки», хранения косметики и всякой 
другой приятной мелочи».

Долгожданные подарки к лю-
бимому празднику получили и под-
шефные вуза — в Центре реабили-
тации детей-инвалидов им. Марии 
Троханович.

ЛаРиСа ЧупРова

Рюрик 
долгожданный 

В северном китайском городе 
Харбин в 2008 году  построили 
крупнейшую в мире снежную 
скульптуру. Высота монумента 
«Романтические чувства», воз-
веденного в честь ежегодного 
фестиваля «Лед и снег», состав-
ляла 34,5 метра, а длина — 197 
метров, пишет The Daily Mail. 

Скульптура была создана из 
снежных и ледяных кубических 
блоков со стороной 4,5 метра, взя-
тых из находящейся рядом реки 
Сунхуа. Кубы были специально 
спрессованы, чтобы не разрушить-
ся под ударами рабочих инстру-
ментов скульпторов. 

600 скульпторам из 40 стран 
мира понадобилось 120 тысяч ле-
дяных блоков, чтобы построить 
композицию на олимпийскую тему, 
в которой соседствуют русские 

церкви, французские соборы, ки-
тайские дворцы и афинский ледя-
ной Акрополь. 

Среди скульптур представлена 
даже версия британского Стоун-
хенджа в честь Олимпиады в Лон-
доне в 2012 году. Ночью скульптур-
ная группа подсвечивалась.

С момента появления в 1985 
году фестиваль стал крупнейшим 
источником дохода для Харбина. 
Город, расположенный в провин-
ции Хэйлунцзян, является самым 
холодным местом в Китае, где зи-
мой температура опускается до от-
метки минус 35 градусов. 

Однако организаторы празд-
ника столкнулись с проблемой 
глобального потепления. Днем под 
лучами солнца скульптуры начи-
нают таять, поэтому им постоянно 
необходим срочный ремонт, чтобы 
избежать обрушения. 

Снежный фестиваль 
в Саппоро
С 6 по 12 февраля в Саппоро пройдет традици-
онный Снежный фестиваль, одно из крупней-
ших событий года. Около 2 миллионов человек 
приедут посмотреть сверкающие ледяные и 
снежные скульптуры, созданные профессиональ-
ными художниками в Odori Park, Makomanai Park 
и Susukino.

Впервые фестиваль состоялся в 1950 году, когда сту-
денты сделали шесть скульптур из снега в парке Одо-
ри. Теперь это международный фестиваль, где при-
нимают участие скульпторы не только из Японии, но и 
со всего мира. Некоторые скульптуры достигают раз-
меров высотой в несколько этажей. Ночью все скуль-
птуры подсвечивают, что делает их еще красивее. Фе-
стиваль будет интересен как детям, так и взрослым. 
Как принято во время праздников в Японии, на улицах 
будут работать прилавки, где можно купить горячие 
местные деликатесы, а также морепродукты.

В московском спортивном комплексе 
«Лужники» проходит фестиваль снега и 
льда. На площади 20 тысяч квадратных 
метров разместился целый снежно-
ледяной парк с сотней скульптурных и 
архитектурных композиций. 

Выставка произведений из льда состоит 
из двух тематических разделов — снежно-
го городка «Ледниковый период» и галереи 
ледяных скульптур «Камелот». В снежном 
городке посетителей ждут аттракционы — 
горки, тарелки-ловушки, лабиринт, ледяной 
аквариум, пещеры, скалы, детский городок 

и многое другое, а также скульптурные и ар-
хитектурные композиции по мотивам мульт-
фильма «Ледниковый период». 

В галерее представлены скульптуры, вы-
полненные в стиле проекта братьев Запаш-
ных «Камелот». Вечером ледяные изваяния 
освещаются при помощи специальной под-
светки. 

В программе фестиваля, помимо вы-
ставки ледяной скульптуры, — детские раз-
влекательные представления и конкурсы, 
мастер-класс по ледяной и снежной скуль-
птуре, пишет «Ваш досуг». Фестиваль прод-
лится до 27 февраля. 

Ледниковый 
период

Романтические чувства 
китайцев

ГРАБЛЕГОРОСКОП
ОВЕН — наступив на грабли, при-
дет в такую ярость, что сломает их, 
но в процессе получит ими еще раз 
5 по голове.

ТЕЛЕЦ — будет наступать на граб-
ли снова и снова, пока они не сло-
маются.

БЛИЗНЕЦЫ — смогут решить, куда 
им идти, только после того, как по-
наступают на все грабли.

РАК — только это заставит его сде-
лать шаг вперед.

ЛЕВ — будет рассказывать всем, 
как это прикольно, и советовать 
сделать то же самое.

ДЕВА — будет наступать медленно 
и методично. Уверена, что, если на-
ступить правильно, все обойдется.

ВЕСЫ — будут очень долго сомне-
ваться и, приняв единственно вер-
ное решение, наступят на самые 
большие.

СКОРПИОН — если и заметит, что 
наступил, то вряд ли об этом заду-
мается.

СТРЕЛЕЦ — обязательно постара-
ется взять реванш и наступит по-
вторно.

КОЗЕРОГ — наступив на грабли, 
поймет, что он на них наступил, но 
вряд ли это что-то значит.

ВОДОЛЕЙ — наступит только на 
приглянувшиеся ему грабли.

РЫБЫ — наступят — и будут всю 
жизнь себя за это винить. 

О точных науках 
замолвите слово
Звезды говорят, что 
2011 год обещает быть 
интересным, но непро-
стым. Значит, никто не 
застрахован от  наступа-
ния на любимые грабли. 
Наступают на них все, но 
по-разному!
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Спонсоры мероприятия: ООО «Газпром транс-
газ Ухта», ООО «Комирегионгаз», трест «Ухта-
межрайгаз» ОАО «Комигаз», Управление физи-
ческой культуры и спорта МОГО «Ухта», ОАО 
«Северные магистральные нефтепроводы»

По словам организатора фестиваля Саи-
да Джораева,  новое направление фестиваля 
привлекло множество самобытных танце-
вальных коллективов со всей республики. 
«Запомнились победители в номинации 
«Эстрадный танец» — коллектив «Стиль» 
из Печоры, — рассказывает Саид. — Ребя-
та показали высокий уровень танцевания в 
стиле джаз-модерн, который подходит под 
данную номинацию». Более 700 участников 
устроили настоящую битву на танцполе, а 
это на порядок больше, чем в предыдущие 
годы. Белли-дэнс, хип-хоп, электро-дэнс, 
электрик буги, хаус, брейкинг — традици-
онные направления фестиваля разбавились 
народными и эстрадными танцами, которые 
судила заведующая кафедрой хореографии 
Сыктывкарского колледжа культуры Татьяна 
Пупышева. Восточные танцы оценивала ки-
ровский хореограф Наталья Цымлякова.

 В планах Саида Джораева объединить под 
крышей СК «Буревестник» не только танцоров 
всех направлений Республики Коми, но и всего 
Северо-Запада. «После трех дней танцеваль-
ного марафона я, безусловно, почувствовал 
усталость, ведь мне пришлось еще и вести про-
грамму фестиваля, — признался Саид. — Но 
это приятная усталость. Уверен, что  в перспек-
тиве уровень «Dance Integration»  будет расти 
из года в год и фестиваль станет еще грандиоз-
нее! А пока я доволен».

Республиканский фестиваль «Dance 
Inte-gration-2010» поддержали: магазины 
«Терабайт», «Гарант», «Л'Этуаль», «Печатник», 
«Твоё», «A dress»; Радио «Реккорд», РК «Плане-
та», фитнесс-клуб «Грегори-офис». Благодаря 
им победители во всех номинациях получили 
ценные призы, сертификаты на одежду, элек-
тронику и посещение фитнес-клуба.

яНа МаЦКив

В третий раз в нашем городе состоялся самый масштабный кон-
курс — Республиканский фестиваль танцев «Dance Integration— 
2010». В течение трех дней с 10-12 декабря ухтинцы могли стать 
свидетелями незабываемого зрелища. По обыкновению дей-
ство проходило в СК «Буревестник». Также в рамках фестиваля 
состоялся II открытый чемпионат Республики Коми по восточ-
ным танцам, III республиканский фестиваль по уличным танце-
вальным направлениям и впервые — I республиканский фести-
валь по современной и эстрадной хореографии.
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